
 04Фев 

За томиком Гейне 

   Супруги Богдановы 

Уважаемые читатели! Мы предлагаем вашему вниманию новую тематическую полосу «Вслед за газетой», 
посвящённую 90-летнему юбилею нашего издания. Вооружившись блокнотом и фотоаппаратом, наши 
корреспонденты вслед за очередным номером «Алапаевской искры» отправятся к вам, уважаемые 
читатели, чтобы узнать ваше мнение и взгляд на сегодняшнюю жизнь. Итак, наша первая встреча – в 
Махнёво! 

 Помнится, в советские годы уровень культуры населения измерялся количеством библиотек. А по 
масштабам выписываемой периодики страна могла смело именоваться самой читающей в мире. И 
несмотря на то, что хорошие книги достать было чрезвычайно трудно, каждый старался, как 
драгоценное сокровище, собрать свою домашнюю библиотеку… 

Так я размышляла, рассматривая существенное собрание классиков в домашней библиотеке семьи 
Богдановых, живущих в посёлке Махнёво в маленькой двухкомнатной квартире. 

Интеллигентная чета уже немолодых людей (слово «пожилые» как-то не вяжется с их открытыми 
вдумчивыми лицами) всю свою трудовую жизнь бок-о-бок провела в стенах Махнёвской школы. Зоя 
Хакимовна в течение 40-ка лет вела уроки немецкого языка. Александр Павлович был учителем труда, 
физики да и завучем школы. Может быть, именно профессия привила в них такую неутомимую жажду к 
знаниям, к чтению литературы, чем они до сих пор особенно выделяются среди своих земляков. 

 Зоя Хакимовна: В добрые времена, когда деньги водились, мы получали 13-15 наименований газет и 
журналов. Например, раз я работала учителем немецкого, то выписывала соответствующую газету, 
журнал «Ровесница», журнал ГДР, иллюстрированный детский журнал по немецкому языку… 

Александр Павлович: А я для себя выписывал периодику по трудовому обучению: «Школу 
производства», «Моделист-Конструктор», «Левша»… 

Зоя Хакимовна: В общем, у нас, как говорится, в изобилии всё это было… Сейчас мы на пенсии, поэтому 
выписываем только три издания. 

Корр.: Сколько лет вы выписываете «Алапаевскую искру»? 

Зоя Хакимовна: Много! Трудно даже сказать, сколько именно. Всегда выписывали без перерыва. 

Александр Павлович: Даже когда настали трудные время – выписывали, не отступались. 

Корр.: Какие статьи вам больше всего нравятся в нашей газете?  

http://a-iskra.ru/?p=1247


Зоя Хакимовна: Поскольку мы учителя, то интересуемся, какие мероприятия проходят в школах района. 
Люблю читать про олимпиады, соревнования. И про спортивную жизнь, конечно. 

Александр Павлович: А я люблю краеведческие – про деревни. Вот недавно был материал про 
Бобровку. 

Корр.: Зоя Хакимовна, откуда вы родом? 

Зоя Хакимовна: Как можно догадаться по отчеству, я вообще-то татарочка, родом из Татарстана. Но 
биографию рассказывать долго, поэтому скажу только, что в 1960 году приехала в Свердловск поступать 
на факультет иностранного языка, на немецкое отделение. После четырёх лет учёбы меня направили в 
Махнёво. И вот все эти годы с 1964-ого по 2003-ий я проработала в школе. Теперь на пенсии. 

Корр.: Ваши дети уехали из посёлка? 

Зоя Хакимовна: Да. Вот, могу вам показать фотографии. Они у нас за стеклом в книжном шкафу стоят. 
Это семья дочери Лены. Здесь она с детьми Настенькой и Сашенькой. В Екатеринбурге живут. А вот 
фотография сына Алёшеньки. Он живёт с семьёй в Каменск-Уральском. Внук Глеб учится во втором 
классе. 

Корр.: К вам внуки часто приезжают? 

Зоя Хакимовна: Нет, редко. Внучку Настеньку мы забирали к себе на всё лето. Ходили на речку 
купаться, в сад, в огород. Ей на природе очень понравилось, не хотела уезжать. 

Корр.: У вас есть сад? 

Александр Павлович: Да, но теперь здоровье не позволяет усиленно там работать. В конце 90-х в 
домашнем хозяйстве у нас были и овечки, и куры. Тяжело стало. В прошлом году убрали. 

Корр.: У вас так много книг! Что вы любите читать? 

Зоя Хакимовна: Да всё! В этих шкафах лежат не все книги. Но они уже давно прочитаны. В последнее 
время я переключилась на детективы. Теперь покупаю произведения Марининой, Устиновой, Платовой… 

Александр Павлович: До недавнего времени я выписывал через Ридерс-Дайджест романы. 

Зоя Хакимовна: Смотрите. Эти книги мои любимые из серии Ридерс-Дайджест «Полезные советы», 
«Новые трюки с обычными штуками». 

Корр.: Кроме чтения книг чем-то ещё увлекаетесь? 

Александр Павлович: Пока здоровья позволяло, летом ездили на мотоцикле в лес за грибами и ягодами. 
Я с учениками ходил в походы. 

Зоя Хакимовна: Не хочется стариться, а годы идут, своё берут… В настоящее время посещаю группу 
здоровья, которую организовали для пожилых людей в здании приюта. Там проводят зарядку, игры 
спортивные. 

Корр.: Много грибов было прошлым летом? 

Александр Павлович: Не особо. Засуха была. 

Зоя Хакимовна: Это раньше мы любили уезжать на весь день за ягодами. Приедем за деревню Тычкино. 
И собираем там вдоль берега реки малину. И что была за малина?! А сейчас все кусты-ягоды в огороде 



есть, варенья в яме полно. Но никто его не ест. Дети приезжают: картошки-морковки возьмут, а варенья 
им не надо. Они у себя в магазине всё покупают… 

Корр.: Как вы эти морозы переживаете? 

Зоя Хакимовна: Плохо переживаем, не нравится мне этот холод. 

Александр Павлович: Практически не выходим на улицу. 

Зоя Хакимовна: У меня бронхиальная астма, поэтому на морозе начинается одышка. Из дома в такой 
холод выхожу только по необходимости: в аптеку, в магазин или на почту. Помню, в прежние годы 
денька два-три морозных постоит, и снова потепление. И так всю зиму. 

Александр Павлович: Раньше морозы были и под сорок, и сорок пять. Но они быстро проходили. 
Средняя температура стояла где-то градусов пятнадцать. 

Вот такие они, наши постоянные читатели из посёлка Махнёво. Им есть что вспомнить, есть с чем 
сравнить нашу сегодняшнюю жизнь, есть чем поделиться. В книжном шкафу стоят Гейне, Лесков, 
Достоевский, Маринина… Классика соседствует с беллетристикой… Русские писатели – с 
иностранными. Интересы меняются, меняется жизнь, меняется мир. Но люди продолжают читать, 
выписывать, интересоваться, узнавать что-то новое для себя, потому что scientia potentia est (лат., 
знание – это сила)  

Анна ОЩЕПКОВА 

 11Фев 

Два золота – наши! 

  Никита Казанцев, Сайгид Билалов и Тигран Мхитарян 

30 января в Верхней Пышме прошёл областной рождественский турнир по борьбе самбо среди 
юношей. В нём приняли участие 230 спортсменов, представляющие 18 команд Свердловской и 
Челябинской областей, Пермского края. 

Город Алапаевск представляли пять спортсменов, занимающихся в спортивном клубе «Олимпиец» 
(ДЮСШ № 2). Это второразрядники Егор Коковин (вес 30 кг), Семён Тетерин (35 кг), Гор Азебикян (38 
кг), Тигран Мхитарян (62 кг) и перворазрядник Никита Казанцев (87 кг). 
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В финал турнира из алапаевских спортсменов вышли Тигран Мхитарян и Никита Казанцев. 
Со спортсменом из Екатеринбурга Тигран провёл первую схватку, где броском через бедро досрочно 
одержал победу. Во второй схватке против спортсмена из В. Пышмы он применил бросок «мельница», 
что позволило ему на 27-й секунде закончить поединок победителем. В финале Тигран встретился с 
перворазрядником из Ирбита Григорием Заниным. Обстановка в зале накалилась до предела, ведь каждый 
хотел стать победителем. Хоть и было очень трудно, но Тигран не подвёл и завоевал своё первое 
«золото», став победителем серьёзного турнира. К тому же он выполнил первый юношеский разряд по 
борьбе самбо. 
Свои первые три поединка Никита Казанцев завершил досрочно, употребив свой коронный болевой 
приём на руку, когда в партере руку берут на излом и противник, не выдержав боли, сдаётся. В финале 
Никита встретился с перворазрядником из команды «Уралмаш». В нелёгкой борьбе со счётом 10:6 Никита 
всё же смог завоевать для команды ещё одну золотую медаль. 

Конечно, наша радость от завоёванных наград была бесконечной. Завоевать две из 12 разыгрываемых на 
турнире золотых медалей – это огромный успех. Молодцы, парни, от души поздравляю! 
Теперь у Никиты и Тиграна появилась прекрасная возможность выйти на первенство УрФО и, может 
быть, на первенство России. 

Команда благодарит депутата Думы МО город Алапаевск Алексея Иванова за помощь в организации 
поездки на турнир. 
С. БИЛАЛОВ 
Фото автора 

Когда в игру вступают профессиональные избиратели 

   Председатели ТИК Г.Кабакова и С.Губин обращаются к 
участникам 

Профессиональными, надёжными, постоянными и самыми искренними избирателями 
охарактеризовала председатель Алапаевской городской территориальной избирательной комиссии 
Галина Кабакова жителей двух муниципальных образований — г.Алапаевск и Алапаевское — 
старшего возраста. 29 января члены советов ветеранов войны и труда были приглашены на 
межтерриториальную шоу-викторину «Знаешь ли ты избирательное право и свои права на 
выборах депутатов областной Думы Законодательного собрания Свердловской области?». 

Каждый раз анализировав очередную избирательную кампанию, председатели двух территориальных 
избирательных комиссий — городской и районной — приходили к закономерному выводу: большее 
число проголосовавших всегда из числа избирателей старшего возраста. Эта часть электората относится к 
выборам очень серьёзно и ответственно, то есть интересуется информацией, придирчиво оценивает 
кандидатов и воспитывает в своих детях и внуках такое же неравнодушие к делам страны, области, 
города. 

Перед началом викторины Галина Кабакова немного рассказала о предстоящих выборах депутатов 
областной Думы: «Законодательное собрание – это представительный орган власти на территории нашей 
области. Оно состоит из двух палат – Палаты представителей (21 депутат) и областной Думы (28 
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депутатов). Все депутаты работают на постоянной основе. И каждые два года происходит ротация 
половины депутатского корпуса. 14 марта нам предстоит избрать 14 человек. 

Вы должны запомнить: мы на этих выборах голосуем за политическую партию. Квадрат, где нужно 
поставить галочку, будет стоять напротив названия партии. А уже после него список кандидатов – три 
человека из общерегионального списка, который будет единым по всей Свердловской области, и от 
одного до трёх кандидатов, выдвинувшихся в конкретной территориальной части. Напомню, что 
Свердловская область разделена на 14 частей. Так список от «Единой России» возглавляет Александр 
Мишарин, от ЛДПР – Владимир Жириновский. Понятно, что они в Думу не пойдут. Мы будем голосовать 
за их идеи». 

Степан Губин, председатель районной ТИК, добавил: «Эти выборы очень жёсткие. За каждый голос будет 
идти борьба. Да, мы будем голосовать за партии, но прошу учесть, что за ними стоят конкретные люди». 
Вооружившись столь полезной информацией, ветераны разделились на две команды, которым тут же 
были придуманы названия – «Выбор» (МО г.Алапаевск) и «Земля уральская» (МО Алапаевское). Принять 
участие в викторине, но уже в качестве членов жюри, было предложено представителям средств массовой 
информации («Алапаевская искра», «Алапаевская газета», Алапаевское телевидение) и политическим 
партиям («Единая Россия», КПРФ, ЛДПР). От этих двух блоков были выбраны члены жюри — 
ответственный секретарь «АИ» Олег Костромин и «единоросс» Валентина Огай. Как было подчёркнуто, 
на викторину пришли все субъекты, так или иначе принимающие участие в избирательной кампании, 
включая ОВД. 

Вопросы, которые озвучивала ведущая, действительно, предполагали отличное знание основ 
избирательного права. Участники рассказывали о структуре Законодательного собрания Свердловской 
области, о работе избирательных комиссий, о наблюдателях, предвыборной агитации и многом другом. 
Затруднение вызвала пара вопросов о том, что такое активное и пассивное избирательное право. Но при 
поддержке членов жюри участники смогли ответить, что активное избирательное право — это право 
избирать, а пассивное — право быть избранным. С заковыркой оказался следующий вопрос: «Кто имеет 
право быть избранным депутатом областной Думы?». Ветераны правильно начали: «Гражданин 
Российской Федерации, достигший 21 года…» Существенный комментарий к ответу дали сами 
председатели, пояснив, что кандидату в депутаты областной Думы совсем необязательно проживать на 
территории нашей области. Главное — иметь российское гражданство. 

Ветераны, сами когда-либо принимавшие участие в работе избирательных комиссий, вспомнили правила 
сбора подписей в поддержку выдвижения списка кандидатов — избиратель должен внести в подписной 
лист свои паспортные данные, поставить дату и подпись (обязательно собственноручно). Отдельный 
вопрос был о том, где запрещено производить сбор подписей. Знаете ли вы перечень этих объектов? Это 
рабочие места, места выдачи заработной платы и социальных пособий. 

После такого интеллектуального «марш-броска» ветераны рассказали интересные случаи из проходивших 
ранее выборов. В ход пошли и частушки: 
Мы на выборы пойдём 
Стройными рядами. 
Голоса мы отдаём - 
Соревнуйтесь с нами! 

Не остались без задания журналисты и политические партии. Одним нужно было придумать 
стихотворение-обращение к молодым избирателям, другим — слоган для своей части электората. Столь 
необычный поворот ещё больше сплотил всех, кому приходится на выборах работать сообща, плечом к 
плечу. 

Что же касается итогов, то по решению членов жюри первое место разделили меж собой обе команды, 
проявив отличное знание избирательного права. Ветеранам были вручены почётные грамоты и сувениры. 
Обращаясь к ним, Галина Кабакова попросила: «За вами стоят люди. Донесите все те знания, которыми 
вы обладаете, до своих знакомых. И приходите вместе с ними на избирательные участки 14 марта 2010 
года». 



По окончанию викторины председатели ТИК провели дополнительную беседу с представителями СМИ и 
политических партий. 

Маргарита ИВАНОВА 
Фото Олега КОСТРОМИНА 

 15Фев 

Татьяна Мерзлякова: «Надо нести ответственность за человека» 

Традиционная встреча редакторов муниципальных газет с уполномо-
ченным по правам человека Свердловской области Татьяной Мерзляковой на этот раз состоялась в 
Реже, и первое, о чем попросили рассказать уполномоченного редакторы, так это об особенностях работы 
в кризисный год. 

- Год, конечно, был не похожим на все предыдущие, – начала разговор Татьяна Георгиевна, – на 75 
процентов увеличилось количество обращений граждан по трудовым правам, это очень много. Понятно – 
кризис, банкротство, закрытие предприятий, увольнения. Мы весь год работали по экономическим 
вопросам, я, можно сказать, жила в маленьких городах, поселках, поэтому, наверное, год и пролетел 
незаметно. А нынешний начался с таким же ростом обращений. На вчерашний день (25 января – авт.) у 
нас было уже 400 обращений. Люди нам пишут, верят, что поможем. Мы по-прежнему остаемся самой 
результативной командой, которая работает с населением. 

В 2009-м защищали и продолжаем защищать инвалидов войн. Это тех, которые пострадали от несправед-
ливого распределения жилья. Я об этом упоминаю в своем ежегодном докладе. Приходится констатиро-
вать факты, когда передача жилья из областной казны в муниципальную собственность в ряде 
муниципальных образований проходит непозволительно долго. Так, в Асбестовском городском округе, 
Ирбите, Камышлове, Первоуральске жилье, приобретенное по постановлению правительства области для 
ветеранов еще в октябре-ноябре, до сих пор не зарегистрировано в муниципальную собственность и 
соответственно не передано по договору социального найма ветеранам. 

Много было обращений и по правам детей. Отличие прошлого года еще и в том, что появился новый 
уполномоченный по правам ребенка. Но здесь стоит отметить, что мы стали сдавать позиции: перестали 
предоставлять жилье детям-сиротам. В 2008-м был сделан доклад по этой программе, но за год так и не 
появился закон по реализации программы. Каждый день в приемной у нас появляются дети-сироты, дети-
инвалиды. У муниципалитетов нет средств для приобретения квартир сиротам, да и в их функции это не 
входит, это полномочия федерации. Поэтому на местах как могут, так их устраивают – в общежития, еще 
какие-то варианты находят. Но это не выход. И эта проблема всех территорий области. 
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К счастью, не задела проблема обманутых дольщиков маленькие территории. В прошлом году просто 
взлетело количество обращений по этому поводу. Тем не менее, хотелось бы предупредить людей, кото-
рые начинают строить жилье в Екатеринбурге, чтобы десять, не семь, а десять раз все взвешивали, вни-
мательно изучали договоры, проверяли документы строительных компаний. 

В своем докладе я отметила эффективность работы антикризисных комиссий как при губернаторе, так и 
на местах. На что особенно обращала внимание, так это на организацию общественных работ. В числе 
положительных примеров можно привести Асбест, Алапаевск. В этом году работа продолжится, деньги 
на область выделены. 

Еще одну важную особенность прошлого года хотелось бы отметить – мы впервые выполняли 185-й 
закон о реформировании ЖКХ. Мы работали по просьбе Виктора Федоровича Басаргина, министра 
регионального развития России. 

- А почему именно вы работали? 

- Почему мы? Да потому что с началом реализации закона количество жалоб просто зашкаливало. Только 
по Артёмовскому их была масса. В основном обращения были по качеству выполняемых работ. Там, где 
мы бывали по жалобам, замечали, что не совсем порядочные строительные фирмы серьезно опасались 
того, что об их неудовлетворительной работе будет известно Басаргину. 

А вообще мы обнаружили, что управляющие компании тоже не всегда все делали правильно. Поэтому не 
случайно по нескольким управляющим компаниям Екатеринбурга заведены уголовные дела. 

- В прошлые наши встречи Вы много говорили о том, что немало проблем в гендерной политике. 
Мы говорили о судьбах женщин, многодетных семей. Эта проблема ушла на второй план? 

- Да, можно так сказать. Это потому, что в области сегодня в основном промышленный сектор с 
мужскими профессиями. Так вот, в некоторых территориях число безработных мужчин стало превышать 
число безработных женщин. Потому что под сокращение в прошлом году попало больше мужчин. А 
гендерная проблема никогда не уйдет на второй план в тех случаях, когда речь будет идти о списках в 
депутаты, другие властные структуры. 

- Восточный управленческий округ как-то выделяется в вопросах нарушения прав человека? 

- Он всегда выделялся количеством процедур банкротства в сельском хозяйстве. Самое главное, что я 
хочу сказать, – людям не надо скрывать, что они, к примеру, уже второй месяц не получают зарплату. 
Сообщать нужно немедленно. Обращаться к нам, мы эти вопросы выносим на заседания антикризисных 
комиссий. Это очень действенный эффект, поверьте. 

Особенно это касается селян. У нас сейчас есть договорённость с новым министром сельского хозяйства. 
Он по моей просьбе выезжает в проблемные хозяйства, в территории. Уже успел многое посмотреть, ему 
хочется знать всю правду. 

- Если рассматривать обращения по структурам, то каких больше – промышленных или соци-
альных? 

- Социальных немного стало меньше. В связи с безработицей, я уже говорила, мы целыми днями занима-
емся трудовыми правами граждан. 

- Что, по-вашему, может сделать власть на местах? 

- Надо нести ответственность за человека. Знаете, что мне бросилось в глаза – и среди богатых есть хо-
рошие хозяева, заботливые руководители. Я посмотрела, как работает УГМК по своим предприятиям. 
Руководство снизило зарплату всем, но сохранило людей, не выкинуло за ворота. 



Зачастую ошибка власти повторять: это не моя зона ответственности, не имею права туда вмешиваться. 
Но человек-то твой. И задача власти – сделать все, чтобы человеку было хорошо. Мне кажется, что порой 
излишне много ссылаются на законодательные акты, которые не позволяют им предпринимать 
действенные меры. 

- Что ждет нас в 2010-м? 

- По стилю этот год будет сильно отличаться. Потому что сменилось руководство области, потому что 
команда действует жестко и очень много спрашивает. 

В 2010-м на первый план будут выдвигаться несколько иные приоритеты. Правительство области на-
мерено очень серьезно заниматься дорогами и транспортом. 

Команда поставила задачу активизировать работу в Интернете, буквально жить в нем. Но здесь нельзя 
забывать и о том, что мы, ставя перед собой эту задачу, должны отработать какой-то заслон от тех про-
грамм, которые детям лучше не знать. Особенно это касается школ. В Интернете есть и плюсы, и минусы, 
наша задача – защитить детей от этих минусов. 

- Слышали про сериал «Школа»? 

- Слышала, но ни одной серии не смотрела. К нам идут обращения, причем однозначно отрицательные, ни 
одного нет в защиту. У нас, правда, полномочий воздействия на вещание нет, но, тем не менее, раз есть 
отклики, мы должны отреагировать. 

В 2010 году будет очень стремительно развиваться связь, телевидение, поэтому нужно помнить о том, что 
на этой волне может пойти навязывание лишних услуг. То есть в стремительно развивающемся со-
временном мире нам нужно защитить стариков и детей. 

Подготовила Светлана ВОСТРИКОВА 

Как вы готовитесь к приходу весны? 

Дина Ивановна Вильданова, пенсионерка: 

- У нас здесь на Береговой, конечно, когда паводок, подмывает. Если затопит, то будем делать ручейки, 
отводы от домов. Коммунальщики хорошо снег убирают, но кто знает, сколько ещё за февраль осадков 
выпадет…Если что случится, надеюсь, помогут. 

Наталья Минеева, юрисконсульт ООО «Коммунальные услуги»: 

- Когда такие холода, мне лично о весне не думается. Выдержит плотина или нет сильного напора талых 
вод — пока даже не представляю, как ответить на ваш вопрос. А управляющая компания к весне уже 
готовится. Мы подали заявки в центр занятости населения, в ОВД на привлечение рабочих для уборки. 
Думаю, переживём. Ведь хоть офис «Коммунальных услуг» и находится в низине, весной не затапливает. 

Елена Герасимова, инспектор по пропаганде ГИБДД: 

- Рабочее настроение ужасное! Скоро всё начнёт таять, появится слякоть, дети побегут на улицу пускать 
кораблики… Плюс ещё каникулы, плюс ещё были такие холода, что ребятня мигом оттает. Значит, 
увеличится травмоопасность на дорогах. Для нас весна — самый худший период в году. В скором 
времени в ГИБДД должна состояться комиссия по безопасности дорожного движения, где будут об-
суждаться все «весенние» вопросы. Отлично, что в этом году чистятся дороги. По крайней мере, 
центральные улицы. А в душе, конечно, хочется скорей весны — зима уже надоела! 

Николай Калугин, глава Невьянской сельской администрации: 
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- Весной от нас практически отрезает малую Елань. Там проживают 34 человека, нет магазина и ФАПа. 
Так что именно малая Елань каждую весну меня беспокоит больше всего. Хоть и есть там сотовая связь, 
но случись что неожиданное, мы не скоро сможем оказать помощь. В паводок туда практически невоз-
можно добраться. Хорошо, что есть две лодки, но постоянная переправа у нас не организована. Проблема 
с нашим мостом — нужно новый строить. Даже проект есть, но цена — 300 миллионов. Может и к 
лучшему, если в этом году весна окажется бурной. Тогда бы лёд пронесло поверху. Будем ждать развития 
ситуации. Сейчас для нас главное — минимизировать возможные последствия. В последние годы ставим 
дорожные знаки, ограничивающие движение по мосту большегрузных машин. 

Татьяна Коробейникова, главный бухгалтер МУП «Узкоколейная железная дорога Алапаевского 
района»: 

- Уже об этом думаем и действуем. С таянием весенних вод наше железнодорожное полотно затапливает 
во многих местах, особенно мосты. Наша главная задача — укрепить и удержать эти мосты. В ход идёт 
щебёнка, делаем балласты. Вопрос только в финансировании — средства должен выделить муници-
палитет. А готовимся к этому непростому для нас периоду мы задолго до потепления. 

Александр Пырин, начальник спасательной станции ГУ «Служба спасения Свердловской 
области»: 

- Мы всегда готовы. И не только к весне — мы в любой сезон можем мобилизоваться в течение 30 минут. 
В нашем штате трудится десять человек — водолазы, альпинисты, медицинские работники, которые 
находятся в прекрасной физической форме. Все они прошли аттестацию. Эвакуацию людей обеспечим, 
можем прийти и сверху, и снизу. Правда, городу мы, похоже, не нужны. У нас нет гаража, поэтому в 
такие холода тяжело завести уазик и вовремя оказать помощь. 

Игорь Мелкозёров, директор ООО «Алапаевские коммунальные системы»: 

- В феврале-марте планируется очистить крыши и козырьки от снега и наледи, убрать сосульки. Для 
предотвращения затопления подвалов будут очищаться подвальные окна от снега, приобретенными 
снегоуборщиками мы выполним очистку водоотводящих дренажных каналов и отмосток от снега. Во вре-
мя образования наледи на тротуарах будет производиться подсыпка противогололедными материалами. 

Подготовила Маргарита ИВАНОВА 

SOS! Спасите наши крыши! 

На аппаратной по вопросам ЖКХ была затронута тема 
предупреждения возможных последствий паводка. Первый заместитель главы МО город 
Алапаевск Олег Торсунов высказал по этому поводу следующее: 
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- К сожалению, эта зима не только морозная, но и снежная. Уже сегодня выпадение осадков в разы 
превышает среднегодовой уровень. Не исключено, что подобная ситуация сохранится весь февраль и 
март. В связи с этим большое опасение вызывают кровли на тех зданиях, где нет достаточной 
водоизоляции. На крышах образуются снежные навалы, которые необходимо вовремя убрать. 
Соответствующее распоряжение главы уже издано. Поэтому считаю необходимым напомнить 
руководителям учреждений коммунальной отрасли о том, что кровли их подведомственных учреждений 
должны быть очищены от снега. По этому вопросу нужно принять все возможные меры. 

То же самое касается и управляющих компаний. Не надо ждать, когда снег начнёт таять и пойдут 
сосульки. В этом случае ситуация может быть очень страшная. Думаю, все помнят случаи, произошедшие 
в Екатеринбурге: в результате падения сосулек были пострадавшие. Считаю, что у нас уже сегодня нужно 
формировать команды по возможной ликвидации сосулек, продумать меры безопасности людей. Не ис-
ключаю, что возникнет необходимость в привлечении промышленных альпинистов. Тем не менее, 
повторяю, кровли чистить необходимо вовремя, чтобы предотвратить возможные негативные 
последствия. 

Также хочу сделать акцент на расчистке улиц от снега и затронуть проблему возможного интенсивного 
снеготаяния. Если вовремя неубранный снег будет быстро таять, то у нас может произойти подтопление 
подвалов жилых зданий, электроподстанций, канализационно-насосных станций, колодцев и прочего. 
Здесь нужно принять все меры, чтобы максимально исключить подтопления. Каждая организация знает, 
какие места на закреплённых за ней территориях подвержены подтоплению. Работу надо начинать уже 
сегодня. 

Особое внимание – нашим подвалам. В городе создался такой рельеф местности, что вода с улиц уходит в 
подвалы. К тому же у нас нет ливневой канализации. Поэтому в этом направлении тоже нужно принять 
необходимые меры. 

Большая просьба ко всем немуниципальным организациям, то есть частным предпринимателям, 
учреждениям областного или федерального подчинения, по возможности принять все меры по 
вышеозначенным пунктам. 

Подготовила Анна ОЩЕПКОВА 

Галина Третьякова: «Учатся дети – учусь и я» 

   Галина Дмитриевна ТРЕТЬЯКОВА 

Год учителя. Каждый человек в нашей стране переступает порог школы. За партой начинаются надежды, 
радость и тревоги. Особенно счастлив тот ученик, которому встретился учитель, умеющий принести в 
класс увлеченность предметом, любовь и конечно же знания. 
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Талантливым, увлечённым педагогом является Галина Дмитриевна Третьякова, учитель математики 
Махнёвской общеобразовательной школы. Про неё говорят: объясняет просто, доступно. Галина 
Дмитриевна учитель во втором поколении – её отец был заведующим Кишкинской начальной школой. 

В последние годы Г.Д. Третьякова является экспертом комиссии по проверке результатов единого 
государственного экзамена, в связи с чем ежегодно проходит курсы повышения квалификации в 
институте «1 сентября» при МГУ им. Ломоносова. 

- Галина Дмитриевна, есть мнение, что единый государственный экзамен – не объективный 
показатель знаний. 

- Я с этим не согласна. Объясню, исходя из своего многолетнего опыта. ЕГЭ – это не списывание с 
готовых заданий с готовых экзаменационных работ, как бывало раньше. Раньше перед экзаменом ученик 
знал, что в задачниках найдёт готовые решения, и мог надеяться на них. В результате ЕГЭ оценка 
ставится наиболее объективно. Ученик знает, что списать ему неоткуда. Значит, будет готовиться более 
серьёзно. Опыт показывает, что сами дети довольны результатами ЕГЭ. Они сдали экзамен, получили 
сертификат и могут с ним идти в любой вуз. 

- Как выбрали свою профессию? 

- В Кишкинской школе, где я училась, у меня был очень хороший наставник – учитель математики 
Калганова Татьяна Андреевна. Она привила любовь к своему предмету. Знаю многих её учеников, также 
ставших учителями математики. 

- В чём видите задачу учителя? 

- Расскажу на примере. Как-то ко мне пришёл один мальчик с хорошим задачником и сказал, что он там 
ничего не понимает. У меня появилась цель – давать материал так, чтобы ученик мог сам во всём 
разобраться. Правда, я не все решения даю на уроке. Многое оставляю для самостоятельной работы. 
Помню, две мои выпускницы поступали в СУНЦ при УрГУ. И вот, бывало, сидим вместе с ними и 
разбираем задания более сложного уровня, чем предполагает программа. Получается, учатся дети – учусь 
и я вместе с ними. 

- Правда ли, что свой успех учитель видит в успехе ученика? 

- Думаю, тот учитель достоин своего звания, ученики которого превосходят его. Среди моих учеников 
могу отметить Елену Матвееву, которой я, бывало, дам задание, решение которого сама ещё не знаю. И 
наблюдаю, как у неё только мел по доске стучит – всё пишет, пишет… Или Даша Шарыгина, которая 
решала труднейшие задания при подготовке к единому государственному экзамену. 

- Что развивает математика? 

- Математика развивает логику, мышление, интуицию, интеллект. Например, перед тобой написана 
строчка, а из этой строчки нужно написать две страницы решения. 

- Ваши ученики принимают участие в олимпиадах? 

- Конечно. Кроме того, стараюсь, чтобы они принимали участие и в различных турнирах. Например, они с 
удовольствием участвуют в заочном «Турнире Архимеда». 

- Стараетесь изучить новые тенденции? 

- Да, конечно. Новые тенденции мне позволяют дополнительно заниматься с детьми, вести кружки, 
решать различные задания. 

- Математика связана с черчением, графикой. Чем-то подобным не увлекаетесь? 



- Когда-то я увлекалась рисованием, росписью по дереву. Вообще мои увлечения меняются. До недавнего 
времени моим увлечением была фотография. «Мыльницу» я приносила на уроки. Свои снимки посылала 
в журналы. И мои фотографии время от времени появлялись в журнале «Математика». Например, была 
напечатана статья о теории вероятности, а рядом мои снимки. Я как раз вела в школе подобный кружок. 
Запечатлела ребят и отправила в редакцию свои фотографии. Или статья о молодом специалисте. А 
фотография рядом – моя. Но это увлечение довольно затратно. А работать с компьютером и цифровой 
техникой мне нельзя по состоянию здоровья. 

Ещё люблю природу. Одно время вместе с учениками ездили на велосипедах в Шмакову, к горе 
Коробейникова… 

Л.Н. Толстой сказал однажды, что хорошему учителю достаточно иметь только два качества – 
большие знания и большое сердце. А ведь как непросто вложить в головы детей премудрости наук! 
Еще трудней научить их учиться – впитывать знания с охотой, любознательно добывать их. Можно 
сказать, что, открывая ребенку мир, учитель учит его жить в этом мире. 

Анна ОЩЕПКОВА 

«…В каждом учителе нашей школы есть своя изюминка. Но для меня хорошим и профессиональным 
учителем является Галина Дмитриевна Третьякова. Каждый её урок — это не просто урок, а 
познавательный процесс. Галину Дмитриевну на каждом уроке интересно слушать. Она всегда 
поможет, подскажет и объяснит материал в доступной форме. Она очень ответственно подходит к 
оценке знаний учеников. Галина Дмитриевна имеет подход к каждому ученику. Она строгая, но 
справедливая по отношению к нам. Первое время я очень волновалась на её уроках, но со временем 
волнение исчезло. 

Для меня лучший учитель тот, кто может по-настоящему заинтересовать учеников своим предметом 
и объяснить всё так, что каждому станет понятно…» 

Елена Шелепова, 8 класс, п. Махнёво 

Открывая мир по-новому 

   Валентина Ивановна КОНЬКОВА 

Каждый урок, даже по давно знакомой учителю теме, с каждым новым классом переживается по-разному. 
Кажется, схема, тема урока одни и те же. Но разные дети. Особенно это чувствуют учителя гуманитарных 
предметов. Например, Валентина Ивановна Конькова, учитель русского языка и литературы средней 
школы п. Махнёво. 
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Валентина Ивановна родилась в с. Останино. После окончания Махнёвской школы уехала учиться в 
Пермский педагогический институт. Молодого педагога по распределению направили работать в дальнее 
село Пермского края. Потом был г. Братск Иркутской области… И только после этого, имея десятилетний 
педагогический стаж, она пришла в школу посёлка Махнёво, где и работает уже 28 лет. Имеет звание 
отличника народного просвещения, ветеран педагогического труда. 

- Валентина Ивановна, что, на ваш взгляд, самое главное в профессии учителя? 

- Наверное, общение с ребятами, потому что идёшь в определённый класс, к определённым детям. По-
этому и ход урока иногда меняешь. Невозможно всем одинаково преподавать одно и то же, как невоз-
можно дважды войти в одну и ту же реку. Правда, за тот период, что работаю, учебная программа 
существенно изменилась. Появилось много новых имён. 

- Ваш любимый писатель? 

- Один из самых любимых – Булгаков. 

- Говорят, что очень трудно понять Булгакова… 

- Зато интересно. Он неожиданный. У него своя гротескная форма изложения. Если поймёшь, то читать 
будет интересно. Конечно, есть дети, которые эту неожиданную форму не понимают. Но тех, кто 
понимает, увлекает полностью. Им открывается неожиданное содержание произведения. Например, в 
романе «Мастер и Маргарита» показано несколько временных пластов. Их соотношение открывает 
совершенно неожиданные стороны нашей современности… Про литературу, конечно, можно говорить 
бесконечно. 

- Какая тема в литературе вам наиболее близка? 

- Несколько лет тому назад моей любимой была тема «Евангелие в русской литературе», которую мы 
изучали с ребятами на факультативе. Она появилась потому, что в то время было такое поветрие – все 
создавали авторские программы. И вот с обозначенной точки зрения мы с учениками стали по-новому 
смотреть на произведения. Предстали такие стороны нравственности человека, которые стали настоящим 
открытием для ребят. А ведь «Евангелие в русской литературе» – это наша с вами культура, наш 
менталитет. Некоторые, можно сказать, душой приняли эту тему, что определило потом их поступки, 
отношение к миру, к человеку. 

- На ваш взгляд, какими ценностями живёт сегодняшнее подрастающее поколение? 

- Сейчас поколения меняются стремительно. В моё время, когда я сама училась, расстояние между 
поколениями было лет двадцать пять. Сейчас оно стало намного меньше. Для ребят, которые выпустились 
в 2002 году, мне хотелось работать, хотелось что-то новое открывать. Они всё так жадно впитывали. 
Сегодняшние ребята совсем другие. У них другие ценности, на которые они ориентированы в жизни. У 
них уже нет такого стремления к нравственным знаниям. Они, мне кажется, смотрят на жизнь более 
прагматично. Я, как учитель, это чувствую, и мне приходится в некотором роде даже снижать свои 
требования к ним. Уже не предлагать им то, что я предлагала тому поколению. 

- Каждый учитель, в первую очередь, ориентируется на запросы учеников… 

- А как же иначе!? Мне кажется, учителя, особенно мы – учителя литературы, идут на урок ради ребёнка, 
ради того, чтобы поговорить с ним по душам, пообщаться. И в процессе разговора затронуть круг самых 
важных жизненных вопросов. Литература даёт для этого громадную возможность. 

- Любите путешествовать? 

- Когда-то это было одним из моих увлечений. Я поездила по Союзу, кое-что посмотрела. Сейчас такой 
возможности уже нет. 



- Вы не ходили в поход по Симеоновой тропе? 

- Нет, пешком я не ходила. Мы ездили на машинах по той временной дороге, которую прокладывают у 
нас зимой до Меркушино. Два года назад ездили в Верхотурье и дальше, в Серов. Посмотрели, какие там 
замечательные по красоте места – наша русская православная старина. Со временем, я думаю, серебряное 
кольцо, о котором постоянно говорят, всё-таки будет. У нас есть что посмотреть и чем затронуть душу 
человеческую. 

- Что вам больше всего нравится в Махнёво? 

- У нас такая красивая природа! Такие краски! Осенью, бывало, посмотришь на эти поля, эти дали – и 
столько открывается разнообразия кругом. Нет ничего унылого. Одни цвета сменяются другими. Одних 
только оттенков коричневого – великое множество. У нас есть замечательное по красоте место – слияние 
рек Мугай и Тагил. Там можно остановиться и смотреть, смотреть бесконечно. Мне кажется, даже для 
настроения очень полезно. 

- Вы стихи случайно не пишете? 

- Немножко пишу. 

- Можете что-то прочитать? 

- Вы знаете, все свои стихи я наизусть не помню. Только несколько строк могу прочитать из стихотво-
рения, которое написала о себе. 

В воскресенье Вербное 

на свет я появилась - 

То была, наверное, 

Божеская милость. 

Ангелы-хранители 

берегли крылом, 

Берегли родителей 

да родимый дом. 

Этот мир без злобы, 

обид и суеты, 

Берегу я, чтобы не было беды. 

Сегодня на наших глазах меняется страна, меняется школа. Всё, что бурлит вокруг, хлынуло в 
классы. Жизнь современного ученика не менее динамична, чем жизнь общества. Поэтому сейчас 
больше, чем когда-либо, учителей волнует духовно-нравственный мир подрастающего поколения. 

Анна ОЩЕПКОВА 

«…Мне бы хотелось рассказать об учителе русского языка и литературы Валентине Ивановне 
Коньковой. Эти важные предметы она преподавала и у моей мамы. Моим учителем она была только 
один год, когда я учился в 7 классе. Я расспрашивал о ней как о преподавателе у мамы и в ответ слышал 



только положительные отзывы. И, проучившись у Валентины Ивановны один год, я понял, что мама во 
всём была права. 

Первое впечатление — строгий, но в то же время весёлый и добрый учитель. Она могла и пошутить, и 
пожурить, и похвалить. Слушать Валентину Ивановну было очень интересно, потому что она 
приводила множество интересных примеров, историй. Всё это показывало, что перед нами начитанный, 
образованный человек. Ещё одна из особенностей, на которую я обратил внимание, – этот учитель 
всегда следит за своим внешним видом. Валентина Ивановна хорошо выглядит, со вкусом и элегантно 
одета, привлекательна. 

Во время различных олимпиад и мероприятий Валентина Ивановна мне очень помогала. Она отзывчивая, 
во всём любит порядок, всегда подскажет и поможет. 

Я навсегда усвоил, что учитель познаётся в деле. Валентина Ивановна — учитель от природы. Как 
человек она стала во многом образцом для меня…» 

Александр Шелепов, 9 класс, п. Махнёво 

Информационная доступность – одно из главных направлений 
работы милиции 

   Александр Павлович КРАВЦОВ 

По инициативе начальника ОВД Александра Павловича Кравцова состоялась пресс-конференция с 
корреспондентами городских СМИ. В ней приняли участие заместители начальника ОВД: Сергей Петро-
вич Шаталов, начальник милиции общественной безопасности, майор милиции; Николай Алексеевич 
Качкин, начальник следственного отдела, подполковник юстиции; Рашит Гумарович Тазитдинов, 
начальник криминальной милиции, подполковник милиции; Константин Дмитриевич Кузнецов, 
начальник штаба, подполковник милиции; Валерий Александрович Гусев, заместитель начальника по 
тыловому обеспечению, полковник милиции, и Андрей Юрьевич Дедюхин, заместитель начальника по 
кадрам, майор милиции. 

Предлагаем вниманию читателей «АИ» несколько основных тем этой встречи. 

- Закончился 2009 год. Каковы итоги оперативно-служебной деятельности?  

- Наблюдается снижение количества зарегистрированных преступлений (всего – 1640, что меньше на 72 
преступления, по сравнению с прошлым годом), в то же время нам удалось повысить их раскрываемость. 
Надо признать, что увеличилась раскрываемость тяжких и особо тяжких преступлений (убийства, разбои, 
причинение тяжкого вреда здоровью, квалифицированные грабежи и кражи). В 2009-м раскрыты все 
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убийства, а также почти все дела, связанные с причинением тяжкого вреда здоровью, раскрыты все 
разбойные нападения и изнасилования, из 86 грабежей раскрыто 63. Что составляет 70, 8 процента, и этот 
показатель намного выше среднеобластного. Надо отметить, что в раскрытии этих преступлений 
участвуют все виды служб, по тревоге поднимается весь личный состав. 

Произошло у нас снижение уличной преступности (совершено 175 преступлений), «пьяной» 
преступности, в чем заслуга профилактических служб, патрульно-постовых нарядов. Каждый день на 
улицах города, а также на территории соседних муниципальных образований несут патрульную службу 
более 50 человек, развивается и кинологическая служба. 

Общая раскрываемость преступлений составила 67, 6 процента, общеобластной показатель – 50,1 
процента. На областной коллегии нашему отделу внутренних дел была дана хорошая оценка в плане 
оперативно-служебной деятельности. Не все отделы в области достигли таких показателей. 

- Приведите пример эффективной профилактической деятельности. 

- Самая лучшая профилактика – это раскрытие преступления, когда человек знает, что он понесёт за это 
наказание. Еще раз подчеркну, что в случае совершения грабежей в город выходят уплотнённые наряды, в 
очагах преступности ставим усиленные наряды и скрытые патрули, одновременно проводим обработку 
подучетных элементов. Ведь большинство грабежей и совершается лицами, которые либо употребляли, 
либо употребляющие наркотические вещества. Вот положительный пример раскрываемости 
преступления. Недавно произошло разбойное нападение с применением обреза на автозаправочной 
станции. Начали отработку с подучетного элемента, получили нужную информацию и раскрыли особо 
тяжкое преступление за два дня. 

- Что делается по профилактике угона автотранспорта?  

- Процент раскрываемости преступлений, связанных с неправомерным завладением транспортным сред-
ством, как угон, так и кража автотранспорта, в нашем отделе немного выше среднего областного по-
казателя. Но нас это вовсе не успокаивает, так как остаются нераскрытыми семь краж автотранспорта, ибо 
это является для владельцев существенным материальным ущербом. Из 18 угонов – раскрыто15, что 
составляет 73,7 процента. Угоны раскрыть легче, так как это совершают люди, проживающие на нашей 
территории. Труднее раскрывать кражи автотранспорта, так как эти преступления совершают лица, со-
стоящие в специализированных группировках, имеющие межрегиональные связи. 

В этом году будем стараться работать в нескольких направлениях: проведение оперативно-разыскных 
мероприятий во взаимодействии со специализированными областными структурами, ОВД других 
городов, Главным управлением внутренних дел; укрепление своих оперативных позиций в среде 
преступного элемента с целью раскрытия преступления. 

- Как осуществляется контроль за продажей спиртосодержащей продукции? 

- По незаконной продаже спиртосодержащей продукции (ст. 238) выявлено в 2009 году 26 преступлений. 
Здесь надо ещё отметить, что суды к этому вопросу относятся либерально, мало кто получил наказание в 
виде реального лишения свободы. Наказания обычно в виде штрафа. В январе 2010 года нами возбуждено 
уже два уголовных дела. А чтобы уголовное дело возбудить, нужно провести контрольную закупку 
спирта. Лица, занимающиеся продажей спирта, усиленно конспирируются. Вот и получается, что из 
десяти, например, контрольных закупок, результативны – две. Работают на закупке сотрудники из 
нескольких служб: ОБЭП, участковых уполномоченных и т.д. 

Профилактическая работа по продаже спиртосодержащей продукции несовершеннолетним проводится, 
но, как показывают результаты, она не совсем достаточна. Здесь требуется большая помощь обще-
ственности и родительских комитетов. 

- Как осуществляется контроль за лицами, осуждёнными за сбыт наркотиков и освободившимися 
из мест лишения свободы? 



- На нашей территории работает специализированное подразделение по борьбе с оборотом наркотиков, и 
благодаря нашей совместной работе общая ситуация под контролем. Есть положительная тенденция. За 
2009 год выявлено 125 преступлений, что, по сравнению с 2008-м годом, на 33 процента больше. Из них 
только отделом внутренних дел выявлено 29 преступлений. Это значит, что больше выявляется 
наркотических средств, больше лиц привлекается к уголовной ответственности, как потребителей, так и 
сбытчиков. Да и суды наработали положительную практику, дают реальные сроки – 9, 10, 12 лет лишения 
свободы. 

Что касается лиц, освободившихся из мест лишения свободы, то с ними постоянно проводится 
профилактическая работа участковыми уполномоченными и оперуполномоченными. Увы, человеку, 
отбывшему несколько лет наказания, трудно адаптироваться в реальной жизни. Так, в 2009 году из мест 
лишения свободы освободились 19 человек, отбывших наказание за незаконный оборот наркотиков. За 
ними ведётся оперативное наблюдение. 

Конечно, лица, возвращающиеся из мест лишения свободы, а их всего в городе живёт 88 человек, влияют 
на криминальную обстановку в городе. Грабежи, разбойные нападения, квалифицированные квартирные 
кражи процентов на 80 совершают наркоманы. И если в городе есть наркотики – значит мы всё еще 
работаем плохо! Работать мы должны только лучше! 

- Какие структурные изменения ждёт ОВД в ближайшем будущем? 

- Предстоит переход милиции общественной безопасности на финансирование федерального бюджета. 
Для этого будет проведена огромная работа, в том числе решится и вопрос недвижимости. Во-вторых, 
предусмотрено сокращение штатной численности сотрудников на 20 процентов. Для Алапаевска это 
примерно человек 95. Больше всех это коснётся милиции общественной безопасности. При всём при этом 
разрабатываются меры по повышению денежного содержания, в том числе и пенсионного обеспечения. 
Будут сделаны определённые выводы и по учебным заведениям в системе ОВД. 

Предусматривается блок мер, направленных на борьбу с коррупцией, будет проводиться ротация 
руководящих кадров. Разрабатываются механизмы кадровой составляющей, приём на службу через 
полиграф. А полиграф без специальной подготовки обмануть просто нереально. Так что человеку, 
связанному с криминалитетом или употребляющему наркотики, попасть на службу в милицию будет не-
возможно. И, что немаловажно, будет разработано положение о медико-психологическом обследовании 
сотрудника милиции. 

Думаем, что с реализацией указа о структурных изменениях многое изменится. 

- Какова ситуация с подростковой преступностью? 

- За 2009 год произошел рост подростковой преступности на 11, 5 процента. Всего зарегистрировано 107 
преступлений. По этим делам проходит 81 человек. На территории МО г. Алапаевск рост на три пре-
ступления, на территории Махнёвского МО рост на семь преступлений. В МО Алапаевское роста 
преступности нет, как и в 2008 году, там совершено 33 преступления. Увеличение количества 
зарегистрированных преступлений говорит о том, что мы лучше работали над их раскрытием, хотя есть 
преступления, которые и не раскрыты. А по предупреждению этих преступлений и правонарушений 
должны работать все субъекты профилактики. Учитывая психологию подростков, преступления 
несовершеннолетних – это самые дерзкие преступления. В 86 случаях, не вошедших в данную статистику, 
преступления совершены подростками, не достигшими возраста наказания. Рост преступлений произошел 
за счет роста грабежей. А подросток, вступивший на преступную тропу, это ребёнок изначально не полу-
чивший родительской любви, что говорит об отсутствии семейного тепла и внимания. Это ведь 
закономерно: в неблагополучной семье – неблагополучные, склонные к правонарушениям подростки. 
Поэтому с такими родителями инспекторам ПДН и школьным инспекторам надо особо работать. Есть 
статьи Уголовного кодекса, которые применяются к родителям, не исполняющим должным образом свои 
обязанности по воспитанию детей. И по этим статьям есть осуждённые родители. 

- Какова обеспеченность опорными пунктами милиции? 



- В последнее время ситуация с размещением участковых уполномоченных изменилась к лучшему, 
муниципалитеты стали идти нам навстречу. Сейчас в каждом микрорайоне города есть где людей 
принимать, за исключением деревни Алапаихи и посёлка Октябрьского. Но и по Октябрьскому решается 
вопрос. В северной части пункт находится на улице Толмачёва. В центре города недавно приняли 
опорный пункт в КДЦ «Заря». Дни приёма граждан обозначены: вторник, четверг, также приём ведется и 
в последнюю субботу каждого месяца. К сожалению, не во всех ОПМ качественно работает связь. Но кто 
захочет узнать участкового, тот всегда его найдёт. В фойе у нас есть стенд с фотографиями участковых. В 
дальнейшем фамилии участковых уполномоченных милиции, их графики работы и контактные телефоны 
будем постоянно публиковать в местных СМИ. Также любую информацию по работе опорного пункта 
милиции можно получить по телефону 02. 

Работа по приёму граждан – это приоритетное направление милиции, оно взято под особый контроль как 
в городе, так и в районе. 

В конце пресс-конференции А.П. Кравцов предложил встречаться с корреспондентами телевидения 
и городских газет постоянно, так как он считает, что информационная доступность о деятельности 
милиции нужна населению, она поможет созданию положительного имиджа сотрудника милиции. 

Подготовила Ольга ВАСИЛЬЕВА 

Рак «у порога» 

4 февраля – Всемирный день борьбы против рака. Он был провозглашен Международным союзом 
по борьбе с онкологическими заболеваниями. 

Когда человек слышит страшный диагноз медиков о себе – рак, его жизнь с этого момента превращается в 
ожидание. Мучительное, живущее в сознании – что бы он ни делал, чем бы ни занимался. Позднее 
раскаяние – «эх, надо было раньше в больницу обратиться», «знал бы, где упал…» – усиливает стрессовое 
состояние. 

Что чаще всего лежит в основе этого страшного заболевания? Как можно предотвратить его? 

Такие вопросы редакция адресовала врачу-онкологу городской центральной больницы Виктору 
Васильевичу Калугину. 

- Должен сказать, что злокачественные образования в настоящее время приобрели актуальность, во всем 
мире зарегистрирован рост опухолевых заболеваний. 

Причинами для возникновения рака являются, в первую очередь: у мужчин – курение, ведущее к раку 
легких и гортани – 70-90 процентов, пищевода – 50-76, поджелудочной железы – 20-44, мочевого пузыря 
– 25-56 процентов. Большую роль играет интенсивность курения и стаж курильщика. 

Важным фактором в этиологии опухолей является также питание. С характером питания прямо или 
косвенно связано возникновение рака пищевода, желудка, кишечника, печени, поджелудочной, молочной 
и предстательной желез, тела матки, яичников и легкого. 

Прием алкоголя повышает риск злокачественных новообразований полости рта, гортани, пищевода, 
печени, прямой кишки. Токсическое действие алкоголя значительно возрастает в сочетании с курением. В 
настоящее время доказано участие вирусов при раке печени. 

Ультрафиолетовое излучение также служит этиологическим фактором для рака кожи. 

К данному ряду причин возникновения злокачественных образований можно отнести и эмоциональное 
состояние человека, его подавленность, неврозы. Риск опухолей выше у несчастных и социально 
изолированных людей, об этом нужно помнить. 
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В 2009 году на учете в онкологическом кабинете ЦГБ состояли 184 человека. Среди больных превалирует 
рак легких – 26 случаев, рак молочной железы – 18. Резко возрос рак мочеполовой системы у мужчин – 
26, рак желудка и кишечника – 38, рак тела матки и яичников – 17 случаев. 

О чем это говорит? Население недостаточно следит за своим здоровьем. В чем состоит профилактика 
заболеваемости раком? Ответ кроется в здоровом образе жизни. А это значит, необходимо бороться с 
курением, воздерживаться от избыточного веса, злоупотребления жиров, алкоголя в пищевом рационе. И 
так далее. 

Мужчины старше 40 лет ежегодно должны осматриваться врачом-урологом и онкологом, а женщины – 
врачом-гинекологом. Регулярно проходить флюорографическое обследование. Раннее выявление рака 
способствует его излечению. Это очень важно. 

Подготовила Римма ВАЖЕНИНА 

В одиночку выжить трудно 

Прошлый год останется в истории и памяти каждого из нас как год самого глобального кризиса. Его 
дыхание было ощутимо во многом. Чтобы избежать тяжких последствий финансового монстра, на местах 
были созданы антикризисные комиссии, правительством запущена программа поддержки занятости 
населения. Проведение выездных ярмарок можно также назвать особенностью прошлого года и одним из 
способов помочь населению выжить в условиях кризиса. 

- В 2009 году в поселке Верхняя Синячиха проведено семь сельскохозяйственных ярмарок и одна в 
Алапаевске, – начала разговор о состоянии торговли в МО Алапаевское начальник отдела по 
потребительскому рынку Марина Подкорытова. – Изучая мнение покупателей, мы пришли к выводу, 
что такая форма организации торговли вполне удовлетворяет спрос населения. Но пользоваться услугами 
розничной торговли ежедневно покупатели предпочли бы в современных магазинах. Доля магазинов, 
применяющих современные формы торгового обслуживания, составляет 8 процентов, по области, кстати, 
этот показатель для сельской местности составляет 4 процента. Магазины самообслуживания открыты в 
селах Деево, Костино, в поселке Верхняя Синячиха. Двенадцать магазинов используют для расчетов с 
покупателями пластиковые карты. 

Несмотря на кризис, в прошлом году на территории муниципального образования открыто пять магазинов 
и две закусочные. Тем не менее, в целом по району наблюдается снижение объемов розничных продаж, 
особенно по группе непродовольственных товаров. Люди стали больше покупать продовольственных то-
варов. Если раньше продукты в объеме товарооборота составляли 47-48 процентов, а промышленные 
товары 52-53 процента, то сейчас наоборот: 53 – продовольственные и 47 – непродовольственные товары. 

В новых экономических условиях предприниматели ищут другие пути выживания: участвуют в ярмарках, 
сдают в аренду помещения областным сетям. Пример тому – магазин «Монетка», открытый в Верхней 
Синячихе перед Новым годом. 

- У меня вначале были совсем другие планы, – вступает в разговор хозяйка торгового помещения, в 
котором расположилась «Монетка», Людмила Данилова. – Хотела открыть здесь кафе, оборудовать 
гриль-бар. Ремонт уже подходил к концу, и вдруг поняла, что кафе – это не выход. В одиночку в 
сегодняшних условиях выжить очень сложно. В поселке нужно что-то новое. Предложила торговой сети, 
руководство заинтересовалось, приехали, посмотрели помещение. И, видимо, просчитав все недостатки – 
невысокая пропускная способность, малая торговая площадь, все же согласились. За месяц полностью 
переделали содержимое помещения. 

- После того, как «Монетка» вошла в Алапаевск, спустя какое-то время среди покупателей пошли 
разговоры, что продукты в ней просроченные, в магазине неприятный запах. Вы не боитесь 
подобной «репутации»? 
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- Думаю, что такая репутация зависит от того, как поставлена работа, то есть от самого руководителя, – 
продолжила разговор директор магазина Наталья Бак. – У нас постоянно обновляется ассортимент, 
проводится анализ спроса покупателей, проходят акции. В условиях жесткой конкуренции нужно 
работать над качеством обслуживания, стараться удовлетворять покупательские потребности. Кстати, в 
магазине пользуются очень хорошим спросом экзотические фрукты, салаты. А мы, наоборот, переживали, 
что этот товар не пойдет. А раз есть спрос, мы стараемся его разнообразить. 

- Ну и немаловажна еще и культура продавца, – поддерживает Людмила Павловна. – Чего зачастую не 
хватает всем. Над подготовкой кадров необходимо работать. И предоставлять соответствующие условия 
для работы. В «Монетке», по моему мнению, созданы все условия: отдельные помещения для расфасовки 
мясных, рыбных продуктов, есть комната приема пищи для персонала. В торговом зале товар расположен 
так, чтобы было удобно для покупателей. Считаю, что будущее розничной торговли именно за торговыми 
сетями. 

Светлана ВОСТРИКОВА 

 17Фев 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ Администрации муниципального 
образования город Алапаевск 

В связи с многочисленными обращениями граждан Муниципального образования город Алапаевск и 
передачей в Алапаевскую городскую прокуратуру материалов для проверки правомерности расчета 
ставок платы для граждан Муниципального образования город Алапаевск, проживающих в 1–4-этажных 
домах, 

ПОСТАНОВЛЯЮ: 

1. Управляющим компаниям, ТСЖ: 

1) Приостановить применение нормативов потребления гражданам, проживающим в 1–4-этажных домах, 
до окончания проверки Алапаевской городской прокуратурой. 

2) При расчетах использовать нормативы потребления коммунальных услуг, утвержденные для 5–9-
этажных домов. 

3) Провести перерасчет за январь 2010 г., сделав исправительные проводки в лицевых счетах граждан, 
проживающих в 1–4-этажных домах. 

2. Привести в соответствие со ст.ст. 137, 156 Жилищного кодекса Российской Федерации ставку платы за 
содержание и ремонт жилого помещения, утвердив ее размер на общем собрании собственников. 

3. Приостановить применение тарифов на услуги по водоснабжению и водоотведению, оказываемые 
МУП «Городской водоканал Алапаевска» на территории Муниципального образования город Алапаевск, 
в том числе поселки (утв. Решением Думы Муниципального образования город Алапаевск от 24.12.2009 г. 
№ 157). 

4. Контроль исполнения настоящего Постановления оставляю за собой. 

Глава муниципального образования С.В. ШАНЬГИН 
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«Грызут» тарифы, «грызут»… 

Почему разом совершили скачок ставки платы на 
теплоэнергию, водоснабжение, вывоз ТБО и ЖБО, жилищные услуги? Именно эти вопросы 
адресовал управляющим компаниям глава МО г. Алапаевск Станислав Шаньгин на комиссии по 
тарифам, которая состоялась в понедельник, 8 февраля. Разговор получился жёстким. 

Станислав Владимирович с самого начала резко обозначил направление разговора: «Людям непонятно, 
откуда взялись такие ставки платы. Не было никаких разъяснений. Я говорю со слов жителей. 
Управляющие компании ничего не объясняют. И часты при этом случаи хамства. В прошлом году, когда 
были приняты новые нормативы и повысились тарифы, была проведена огромная информационная 
кампания через СМИ и встречи с населением. А в 2010 году? В первую очередь это недоработка 
управляющих компаний. Вы должны взаимодействовать с людьми». 

Представителям управляющих компаний было предложено пояснить, почему повысился тариф на ту или 
иную коммунальную или жилищную услугу. В качестве примера — квитанция, которую принёс с собой 
Рудольф Векшин, председатель городского совета ветеранов. Выражать «глас народа» на этом 
заседании было поручено именно ему. 

- Вся работа происходит в одностороннем порядке. Управляющие компании, ТСЖ и ЖСК могли провести 
разъяснение с жильцами. Сейчас время упущено, и поэтому народ волнуется, – начал «разбор полётов» 
Рудольф Сергеевич. 

Разбирали повышение тарифов на примере квитанции дома №13 по улице Тюрикова, которую принёс 
Рудольф Сергеевич. 

Пожалуй, наибольшее возмущение среди населения вызвала строка в квитанциях «Отопление», хотя рост 
тарифа в этом году меньше, чем в прошлом. Здесь приведём строки из письма, которое принесли в 
редакцию жители дома №35 по улице Победы: 

«До повышения тарифа все жители за данную услугу платили одинаково, то есть 29 рублей за один 
квадратный метр. Теперь же сделали для каждой категории жилого помещения индивидуальный тариф. 
То есть жители трехэтажных домов платят 31 рубль за квадратный метр. Двухэтажные дома и 
отапливаемый частный сектор платят по супертарифу – 55 рублей за квадратный метр. Как же жить 
жителям таких «злополучных» домов города, если квитанции на оплату коммунальных услуг пришли с 
суммами от четырёх до шести тысяч рублей?» 

Да, норматив по расходу тепловой энергии зависит от этажности дома. Это было утверждено Думой ещё 
25 декабря 2008 года (Решение Думы №118). Такая методика формирования нормативов на отопление 
определена Постановлением Правительства РФ от 23.05.2006 №306. 

Прояснить ситуацию вызвалась директор ООО «Региональная энергетическая компания» Елена 
Потапова: «Недовольны именно малоэтажные дома. А в чём дело? Дело в том, что в прошлом году, когда 
Дума утверждала нормативы, было принято ограничение на рост тарифов, который не должен был 
превышать 130 процентов от прежних. Это касается именно коммунальных услуг. Поэтому одноэтажки и 
пятиэтажки платили примерно одинаково». 
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«А согласно Федеральному закону №185, в 2010 году мы должны выйти на полную самоокупаемость и 
стопроцентные тарифы, – продолжила директор МУ «Служба единого заказчика» Татьяна Панченко. 
– Управляющие компании вынуждены поднять ставку платы до ста процентов, потому что у них не будет 
компенсации выпадающих доходов. Она просто не предусмотрена в области. Если в местном бюджете 
есть возможность, то мы можем их компенсировать. Но тогда мы автоматически исключаемся из всех 
областных и федеральных программ по капитальному ремонту, ремонту и модернизации коммунальных 
объектов, приобретения техники, программы энергосбережений». 

Причина повышения кроется в недоработках прошлых лет. Планомерное повышение тарифов и 
приведение их в соответствие долгие годы сдерживалось. И теперь наступил момент, когда проблему 
приходится вот так болезненно решать. 

Станислав Владимирович предложил тщательно рассмотреть вариант выделения из городского бюджета 
суммы на погашение возможных непосильных затрат на ЖКУ гражданам муниципального образования: 
«Мы, возможно, имеем шанс понизить расходы жителей на оплату теплоснабжения. Мы могли бы 
поставить пятиэтажки и одноэтажки примерно на один уровень». 

Глава отдал срочное распоряжение своим заместителям проработать этот вопрос в юридическом плане и 
выяснить точную сумму необходимой компенсации выпадающих доходов. 

Население само может оградить себя от повышения тарифов, установив приборы учёта на теплоэнергию. 
С принятием новых нормативов выгодна именно эта мера как способ «поймать» чистую цифру и не 
платить «за соседей». Как пояснила директор МУ «ИРЦ» Надежда Калистая, приборы учёта дают эко-
номию до сорока процентов. Вполне возможно даже ставить один коллективный счётчик на несколько 
домов, на целую улицу. Это позволит не зависеть от нормативов. 

Когда страсти немного поутихли, собравшиеся перешли к обсуждению некоторых жилищных услуг. 
Рудольф Сергеевич Векшин выразил недовольство по поводу повышения тарифов на содержание и 
ремонт жилья, на уборку придомовых территорий: «ТСЖ должно регулировать затраты по этой статье. 
Тем не менее, ни председатель ТСЖ, ни члены правления об этом не знают». 

Вновь пояснила Елена Потапова: «Ставка платы недостаточная для обеспечения нормального содержания 
жилья. Большинство управляющих компаний, работающих с НДС, тратят 18 процентов с начисленных по 
строке «Содержание и ремонт жилья» сумм на уплату налогов. Отнимите от этого числа ещё около 
двадцати процентов, которые идут на сборы за расчётно-кассовое обслуживание. На остальную сумму мы 
должны произвести хоть какие-то работы». 

Согласно статье 137-й Жилищного кодекса РФ, жители дома вправе принять на общем собрании решение, 
в котором определить ставку платы по этим видам услуг. Они могут поменять ставку исходя из своих 
потребностей и нужд. После проведения общего собрания жители должны предоставить протокол в 
управляющую компанию, которая пересчитает ставку платы. «Однако совсем снять её нельзя», – доба-
вила Татьяна Панченко. 

Увы, у жильцов существует огромный спектр прав, которые не используются по причине элементарного 
незнания. «Вы людей не поставили в известность! Об этом никто не знает!» – возмущался Рудольф 
Сергеевич, обращаясь к управляющим компаниям. 

Жителям домов необходимо запомнить раз и навсегда: управляющая компания НЕ СОБСТВЕННИК 
жилья, она его только обслуживает по договору с вами. Нужно приучить свою УК регулярно 
отчитываться за проделанную работу, проводить встречи с населением, делать всё открыто. Пока 
проявить активность управляющие компании обязал глава Станислав Шаньгин. Но если собственники не 
потревожатся сами, старания администрации могут и не оказать должного эффекта. 

Существенный рост произошёл в тарифе на вывоз твёрдых бытовых отходов (ТБО) и их утилизацию 
— сразу на 4,66 рубля. «Тариф на сам вывоз ТБО у нас остался на уровне прошлого года. Изменился 
тариф на утилизацию, – начала объяснять Елена Потапова. – Дело в том, что решением суда с 1 января 



2010 года закрывается наша свалка. Потому что она находится в состоянии, при котором её нельзя 
эксплуатировать. Если это произойдёт, то мусор Региональная энергетическая компания наверняка будет 
возить в Артёмовский. Соответственно тариф получится ещё больше. Сейчас удалось найти подрядную 
организацию, которая решила привести городскую свалку к состоянию, положенному по ГОСТу. Там 
должны быть бетонная подложка, ограждение и так далее. Все эти затраты были учтены при калькуляции 
тарифа, и меньше он никак не получался. Инвесторов, к сожалению, найти не удалось. Но я надеюсь, что 
мы будем заявляться в этом году в РЭК на инвестиционные программы». 

Повышение тарифа на водоснабжение связано с повышением тарифа на электроэнергию и проведением 
ремонтных работ. Особый резонанс вызвал тот факт, что теперь оплата освещения мест общего пользо-
вания легла на плечи жителей. Данные затраты обоснованы нормативно-законодательными актами, в 
частности Постановлением Правительства РФ №307от 23.05.2006. Оно закрепляет такой порядок начисле-
ния. Раньше в домах не было общедомовых счётчиков, поэтому освещение мест общего пользования 
оплачивалось из статьи содержания жилья. Общедомовые электросчётчики управляющие компании 
начали устанавливать в алапаевские дома только в прошлом году. Выход здесь один — расходовать элек-
троэнергию экономно и бороться с теми, кто крадёт электроэнергию. 

«Все эти годы алапаевцы платили меньше всех в области, – подвел итог Станислав Шаньгин. – Отсюда 
появились наши огромные долги — из-за сдерживания роста тарифов. Пришло время за них отвечать». 

Глава обязал управляющие компании в кратчайшие сроки провести встречи с населением, где объяснить 
буквально по каждой услуге причины повышения. На базе ООО «ИРЦ» вскоре должна начать работу 
«горячая линия». Депутаты уже проводят встречи в каждом микрорайоне. 

Маргарита ИВАНОВА 

Можно ли сэкономить на оплате ЖКУ? 

Трудно представить, что среди взрослых самостоятельных и ответственных людей сегодня найдется 
человек, кого не волновал бы этот вопрос. Актуальность темы в десятки раз возросла, когда собственники 
жилья получили квитанции по оплате ЖКУ за январь текущего года. Цифры в колонке «итого», так 
скажем, потрясают. Вопросы «Что делать?» и «Как сэкономить?» заняли умы подавляющего большинства 
россиян. 

Как вы считаете, как же может сэкономить на оплате услуг ЖКХ рядовой потребитель? С таким вопросом 
мы обратились к жителям города. 

Людмила АЛЕКСАНДРОВА, служащая: 

- Вы знаете, да, посредством счетчиков можно и очень даже хорошо сэкономить. Моя соседка установила 
счетчики на холодную и горячую воду, двухтарифный – на электричество, и за январь сумела сэкономить 
половину суммы оплаты за ЖКУ. Лично я, к сожалению, не такая расторопная, поэтому плачу полностью 
по нормативам, а это немалые деньги. Можно, конечно, экономить за счет ограничения потребления 
ресурсов, но у меня это не всегда получается. 

Татьяна ПАНЧЕНКО, директор службы единого заказчика: 

- Первое и самое главное – это установить счетчики. Второе, узнать в МУ «Информационно-расчетный 
центр» по улице С. Перовской, 13, в кабинете 10, не является ли семья получателем госсубсидий. 

Надежда КЛЕЩЕВА, пенсионерка: 

- Мы установили счетчики. Правда, пока не знаем, насколько они оправдают себя. В последнее время за 
квартиру, действительно, приходили какие-то совершенно умопомрачительные счета – 3-комнатная 
квартира обходилась в 3,5 – 4 тысячи рублей. Думаю, новые тарифы всех нас заставят экономить, считать 
каждый литр воды и киловатт электроэнергии. Впрочем, мы и раньше не особо их транжирили. 
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Мы опросили еще десяток человек, и ответы в основном делились на три группы: тех, кто тепло-, водо- и 
энергосчетчики еще не установили, тех, кто настоятельно рекомендовал это сделать, и тех, кто их уже 
установил. Пожалуй, нет надобности приводить здесь все одинаковые ответы. Ясно одно: будем 
экономить! 

Подготовила Елена КЛЕЩЕВА 

Как получить субсидию на оплату коммуналки 

В связи с неизбежным подорожанием жилищно-коммунальных услуг тема жилищных субсидий для 
большинства семей г. Алапаевска, а особенно одиноко проживающих граждан, становится особенно 
актуальной. 

Субсидия — это социальная поддержка малоимущих слоёв населения по оплате за жилое 
помещение и коммунальные услуги. 

Субсидии предоставляются гражданам в случае, если их расходы на оплату жилого помещения и 
коммунальных услуг превышают величину, соответствующую максимально допустимой доле расходов 
граждан на оплату ЖКУ в совокупном доходе семьи. 

С 1.01.2009 г. региональный стандарт максимально допустимой доли расходов граждан на оплату жилого 
помещения и коммунальных услуг в совокупном доходе семьи установлен в размере: 

- 14 процентов — для одиноко проживающих граждан и семей, которые имеют среднедушевой доход 
ниже величины прожиточного минимума, установленного по Свердловской области; 

- 22 процента — для одиноко проживающих граждан и семей, которые имеют среднедушевой доход 
выше величины прожиточного минимума, установленного по Свердловской области. 

Прожиточный минимум на 1 квартал 2010 г. (изменяется ежеквартально): 

- трудоспособное население — 5631 руб. 

- пенсионеры — 4084 руб. 

- дети — 4939 руб. 

Перечень документов, необходимых для подачи заявления на субсидию (Постановление Правительства 
РФ от 14.12.2005г. №761): 

1. Документы, удостоверяющие личность и гражданство заявителя и членов его семьи (для детей младше 
14 лет — свидетельство о рождении, для детей старше 14 лет и взрослых — копия паспорта со страницей 
о прописке и семейном положении). 

2. Документы, подтверждающие правовые основания владения и пользования жилым помещением 
(договор приватизации, купли-продажи, договор найма и т.п.). 

3. Справка о составе семьи (кабинеты №8,9 МУ «ИРЦ»). 

4. Документы, содержащие доходы заявителя и всех членов семьи за предыдущие 6 месяцев (справка о 
заработной плате, справка из центра занятости населения, декларация о доходах, справка о детском 
пособии, справка с места учёбы и т.п.). 

5. При наличии льгот по оплате за жилое помещение и коммунальные услуги — документы, 
подтверждающие право заявителя и членов его семьи на льготы. 
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6. При наличии в семье заявителя временно выбывших, документы, подтверждающие причину и место 
выбытия. 

7. Квитанция об оплате коммунальных услуг за последний месяц. 

8. Действующий лицевой счёт в отделении Сбербанка РФ (сберегательная книжка и карта). 

Приём ведётся по адресу: г.Алапаевск. ул.С.Перовской, 13 (кабинет №10). Часы работы: пн-чт – с 8-
00 до 17-00; пт – с 8-00 до 16-00. Первая и последняя суббота месяца: с 9-00 до 13-00. Перерыв: с 12-
00 до 12-48. Телефон для справок: 2-71-94. 

Отдел субсидий МУ «ИРЦ» 

Экономим себе во благо 

К мысли о том, что необходимо экономить, нас приучают давно. В последние годы, как только речь 
заходит о повышении тарифов на оплату коммунальных услуг, так сразу возникает вопрос о приборах 
учета. Этот аргумент наиболее весомый во всех спорах и конфликтах между квартиросъемщиками и 
коммунальщиками (управляющими компаниями), где каждый считает себя правым. 

И все-таки, нужны они или можно обойтись без приборов учета? На страницах «АИ» этой теме уже 
посвящался ряд публикаций. Сегодня мы вновь возвращаемся к данному вопросу. И первое слово 
руководителю МУП «Водоканал» В.А. Канахину. 

- Все водосчетчики (на горячую, холодную воду) регистрируются у нас, – сказал Валерий Анатольевич, – 
как общедомовые, так и внутриквартирные. Мы в свое время установили на 9 домах общедомовые 
водосчетчики, когда этим еще не занимались управляющие компании. В последующем установкой 
приборов учета занимались как УК, так и сами квартиросъемщики. К нам, по крайней мере, с заявкой на 
установку счетчиков в квартирах в настоящее время никто не обращался. Хотя мы можем оказывать и 
такую услугу. Если управляющая компания сама устанавливает приборы учета в квартирах, она сама их и 
пломбирует. Мы также можем зарегистрировать (опломбировать) водосчетчики с выездом на место, если 
к нам обратится кто-либо с такой просьбой. Хотел бы напомнить хозяевам квартир, что при установке 
приборов учета, надо соблюдать определенные технические условия: то есть нужно поставить сначала 
вентиль, фильтр и только затем сам счетчик. 

Что касается владельцев домов частного сектора, желающих поставить у себя водосчетчик, им 
необходимо написать заявку в наш МУП, взять у нас технические условия, произвести оплату и наш 
представитель приедет на место и зарегистрирует данный счетчик. 

О положении с приборами учета в домах управляющей компании «Сервис» рассказала инженер-
теплотехник Наталья Рудольфовна Петроградских: 

- Мы достаточно много установили и продолжаем устанавливать водосчетчики в обслуживаемых нашей 
компанией домах. Так, общих счетчиков поставлено уже порядка 15 штук, а внутриквартирных и не 
сосчитать. По крайней мере, можно назвать дома, где жители активно внедряют приборы учета: это дом 
№ 26 по улице Братьев Останиных, там во всех квартирах стоят водосчетчики; дом № 196, второй корпус, 
по улице Пушкина; почти полностью осуществили установку счетчиков в своих квартирах жители домов 
№ 14 по улице Ленина; № 35 по улице Павлова; № 36 по улице Береговой и так далее. То есть постепенно 
приборы учета становятся необходимым условием в жизни населения. Очень способствовал их 
внедрению и 185-й Федеральный закон, предусматривающий при осуществлении капитального ремонта 
домов и установку приборов учета. 

- Водосчетчики учат нас считать и экономить, – уверенно ответил на вопрос редакции о целесообразности 
иметь в арсенале коммунальных услуг этот своеобразный регулирующий фактор Владислав 
Михайлович Чесноков, председатель товарищества собственников жилья «Уют». – Те, кто 
установил в своих квартирах эти приборы учета, особенно у кого семьи из трех-четырех человек, очень 
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быстро ощутили экономию в квартплате. И что еще интересно: когда я поставил водосчетчики у себя в 
квартире, заметил, что стал бережливее. Даже бреюсь теперь, используя баночку для воды, тогда как 
раньше откроешь кран и вода течет, течет… 

Но надо учесть, если в доме поставлен общедомовой водосчетчик, а в квартирах не стоят такие приборы, 
то выгоды не будет. Почему? Расход воды будет разбрасываться на всех квартиросъемщиков, а есть 
примеры, когда в квартире прописан один человек, а мыться к нему приходят 4–5, то понятно, что их 
«оплачивать» придется остальным. Вывод: в этом случае приборы учета нужно обязательно ставить во 
всех квартирах. 

Многих интересует, стоит ли устанавливать на дом теплосчетчик. У нас с 2008 года стоял такой счетчик, 
и мы за прошлый отопительный сезон сэкономили 45 тысяч рублей. Каким образом? 

Если температура теплоносителя не соответствует нормам, а счетчик это фиксирует, то мы 
соответственно сообщаем об этом поставщику, обеспечивающему наш дом теплом и просим сделать 
перерасчет. 

Но прошлая зима, по сравнению с нынешней, была гораздо теплее. А в этом году едва ли у нас получится 
экономия, дай Бог, чтобы перерасхода не было. 

Кстати, мы вошли в федеральную программу по капитальному ремонту жилья и нам во время ремонтных 
работ заменили старый теплосчетчик на новый. 

О прямой выгоде иметь у себя водосчетчики говорили мне и некоторые жители, кому я задавала 
этот вопрос. Чаще всего это были люди семейные, где есть маленькие дети, где в квартире 
проживает (и прописаны) 3–5 человек. Действительно, приборы учета оказывают влияние на наше 
сознание: человек невольно начинает беречь воду, не оставляет без надобности открытым кран, 
старается вовремя заменить прокладки, если вдруг кран закапал, и т.п. 

И еще интересный момент счетчики надо ставить не только на воду, как показывает опыт, 
общедомовые теплосчетчики дают основание для перерасчета столь дорогостоящей коммунальной 
услуги как отопление, которое занимает львиную долю в квартирной плате. 

Подготовила Римма ВАЖЕНИНА 

Подарок за школьные годы чудесные 

В минувшую субботу с неофициальным визитом Алапаевск посетил министр международных и 
внешнеэкономических связей Свердловской области Александр Харлов. Цель его приезда была 
весьма радостной и очень приятной… В непринуждённой обстановке в кабинете биологии школы № 5 
гостя встречали глава МО город Алапаевск Станислав Шаньгин, председатель Думы МО город Алапаевск 
Галина Канахина, начальник городского управления образования Сергей Болотов, бывший директор 
школы Евгений Грязев и ныне действующий руководитель образовательного учреждения Ирина 
Молодзяновская, педагогический коллектив школы. 

- Встреча гостей всегда радует! Гостей разных, успешных, больших гостей, – начала Ирина Алексеевна. – 
Школа – это социальный институт, который нуждается во внимании со стороны государства и общества, 
родителей, детей. Сегодня у нас это внимание есть. И мы рады принимать у себя в гостях выпускника 
нашей школы Александра Владимировича Харлова. 

«АИ» уже сообщала, что, по поручению бывшего губернатора области Эдуарда Росселя, члены 
областного правительства взяли под своё покровительство и шефство детские социальные и 
образовательные учреждения муниципальных образований региона. Александр Владимирович на правах 
земляка принял под своё крыло ребятишек Алапаевска и Алапаевского района, и уже, как своим 
подшефным, Александр Владимирович вручил школе подарок – плазменный телевизор. Вместе с бывшим 
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одноклассником Павлом Фёдоровичем Чернавиным решили преподнести школе презент именно в Год 
учителя. 

- Здесь я окончил 8 классов, – сказал о себе Александр Харлов собравшимся. – Потом были Свердловское 
суворовское училище, Киевское высшее общевойсковое командное училище. Затем был Уральский 
государственный технический университет, повышение квалификации в Дипломатической академии 
МИД России и в Российской академии государственной службы при Президенте РФ. С 2004 года 
возглавлял в министерстве международных и внешнеэкономических связей Свердловской области 
управление, в августе 2007 года назначен министром. 

И всё же старт столь стремительному взлёту Александра Харлова был дан здесь, в школе № 5 города 
Алапаевска. Потому в заключение встречи от коллектива педагогов директор школы вручила Александру 
Владимировичу подарок – картину, вышитую преподавателем школы, на которой изображён ребенок, 
смотрящий в небо… 

Татьяна ЛАКМАН 

За воду есть с кого спросить 

Некоторое время водопроводным сетям поселков муниципального образования город Алапаевск 
«посчастливилось» быть ничьими. Каждое оперативное совещание у главы традиционно начиналось с 
жалоб на аварии, некачественное водоснабжение, а то и вовсе его отсутствие. «Бесхозный» период внёс 
существенную сумятицу в повседневную жизнь поселков. Но с 1 февраля 2010 года положение, похоже, 
пошло на «поправку» – начало работу новое предприятие МУП «Городской водоканал Алапаевска» во 
главе с директором Валерием Анатольевичем КАНАХИНЫМ, которого мы попросили ответить на ряд 
вопросов. 

- Валерий Анатольевич, на какой стадии процесс передачи имущества? 

- Он идёт. Я думаю, что завершится к первому марта. Сейчас мы получаем лицензию на право 
осуществлять водоснабжение как в городе, так и в посёлках муниципального образования. Именно в них, 
кстати, заключается вся сложность — там проблем очень много. 

- Где население может расплатиться за воду? 

- В городе заключён договор с ИРЦ (улица Софьи Перовской, 13) и КРЦ (улица Лесников, 7). На 
водоканале (улица 60 лет Победы, 2а в деревне Нейво-Алапаихе) мы тоже принимаем. В посёлки Запад-
ный и Нейво-Шайтанский выезжает КРЦ, а остальные платят уже через управляющие компании. Есть и 
договорённость с почтой. Люди могут платить любым способом. 

- Существует ли какой-то график выезда в посёлки? 

- Да, КРЦ выезжает два раза в месяц. 

- И как идут сборы? Долгов много? 

- Много. Например, частный сектор по Западному должен более 59 тысяч рублей. А мы начали работать с 
ними только с сентября. Нейво-Шайтанский — почти 49 тысяч. Частный сектор в городе должен 2 
миллиона. И это не считая управляющих компаний. Например, ООО «Алапаевские коммунальные систе-
мы» задолжали 2 миллиона 890 тысяч рублей, УК «Сервис» – один миллион 108 тысяч рублей. «Районные 
коммунальные услуги», с которыми мы работаем в поселке Заря, вообще не платят. Видите ли, население 
может и осуществляет плату, а управляющие компании задерживают деньги на свои нужды. В общей 
сложности сумма задолженности водоканалу составляет 11 миллионов. И погашение идёт очень туго. 

- С начала года происходило очень много аварий на водопроводах. Какова ситуация в центральной 
части города сегодня? 
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- Аварии, на самом деле, всегда были и будут. В центре ситуация стабилизировалась, авария 
ликвидирована, центральный водопровод восстановлен. Ликвидировали аварию довольно быстро — в 
течение десяти часов, но много времени ушло на сбор документов, разрешающих проведение земляных 
работ. Сейчас вода есть. Проблема в том, что центр, то есть практически всё благоустроенное жильё, 
остался без воды на двое суток. Земля промёрзла на два метра, поэтому разрыть её получилось только 
благодаря использованию гидроклина. 

- А что такое гидроклин? 

- Гидравлический бетонолом. Долбит мороженую землю, асфальт и всё что угодно. Такую технику мы 
приобрели буквально в декабре. А раньше на устранение подобной аварии уходила неделя и больше. 

- В городе резко повысилось число острых кишечных заболеваний. Вы принимаете 
дополнительные меры по контролю за качеством воды? 

- Отмечу, что в Алапаевске самая хорошая вода по Свердловской области. Конечно, мы получили 
предписание о том, чтобы усилить контроль, увеличить качество сдачи воды по анализам и провести 
анализ на ротавирусную инфекцию, что мы и делаем. В ближайшее время будем увеличивать 
хлорирование в два раза. 

- Как решается вопрос о водоснабжении населения в случае аварии? 

- Согласно правилам, мы должны устранить аварию в течение трёх суток. Администрация должна 
принимать решение о водоснабжении населения в этот период. Однако, как показала авария на улице 
Ленина, подвозную воду никто не берёт. Хотя приезжала целая пожарная машина. 

- Какие намерения у водоканала в отношении села Мелкозёрово? Каким образом там будет 
налажено водоснабжение? 

- Мелкозёрово мы только принимаем, поэтому я пока не готов ответить. Там есть одна скважина, колонки. 
Часть колонок не работает. Проблем с посёлками очень много. Практически весь декабрь мы работали в 
Асбестовском, устраняли сразу несколько аварий. Просто-напросто нужно всё выкапывать, выбрасывать 
и менять. Металлические трубы 50-х годов сгнили. А некоторые «умельцы» ещё ворует электроэнергию 
через водопроводные трубы — делают заземление, отчего по трубе идут блуждающие токи, которые её 
просто пробивают, появись малейшее отверстие. Когда устраняли аварию в Рабочем городке, обнаружили 
огромную дыру в трубе. 

- У вас существует план по ремонту и замене сетей на этот год? 

- Каждый год мы меняем около километра труб, зачастую в частном секторе. В этом году мы наметили 
работать в посёлках. Планируем заменить около двух километров. Особенно это касается поселка 
Асбестовского. Будем смотреть и Мелкозёрово. Также и колонки. В прошлом году заменили порядка пят-
надцати колонок в Алапаевске, Западном, Нейво-Шайтанском. В этом году работу продолжим. 

- Вы реагируете на сигналы населения? 

- Да, у нас же есть дежурный диспетчер, телефон 3-14-50. Особенно много звонков идёт этой зимой. 

- В посёлке Западном на водонапорной башне образовалась большая наледь. Башня уже сильно 
накренилась… 

- Когда мы принимали в сентябре посёлок Западный, обозначили состояние башни как аварийное, крайне 
неудовлетворительное. Но чего-то другого для эксплуатации сейчас там нет, поэтому нами принято 
решение в дальнейшем её не использовать. Башня нужна только до лета — мы её отключим и соединим 
водопровод одним куском. Насос работает круглые сутки. 



- А если не дотянете до лета? 

- Будем зимой долбить и соединять. А наледь образовалась от того, что башня вся истрескалась. Чистить 
её опасно. 

- Если башня упадет, на какой срок население останется без воды? 

- Думаю, что в течение двух-трёх суток такую ситуацию мы сможем решить. 

- По подключению летних водопроводов вы начинаете работать уже сейчас. Какие были показатели 
в прошлом году? 

- Если говорить в общем, то где-то 30 процентов населения мы подключили. Конечно, возможности 
охватить весь город у нас нет, потому что народ изначально привык решать проблемы в отношении 
водоснабжения сам. Мы дали объявления в газетах о том, что необходимо сделать, чтобы подключить 
«летники». Нужно подойти к нам и заключить договор. Обязательно нужно погасить все задолженности 
за водоснабжение. Пломбируем мы бесплатно, техусловие выдаём бесплатно. Просто нужно прий-ти и 
заявиться. И обязательно поставить узел учёта, то есть счётчик. 

Летний водопровод – это не обязательное условие подачи воды, а наша коммерческая услуга. 
Рассчитывать плату по нормативам для нас невыгодно, потому что они малы. Гораздо правильнее будет 
поставить счётчик на «летник», чтобы не возникало никаких спорных ситуаций с населением. Сколько 
взял — столько и плати. Таково наше условие. Так говорит и закон. 

Ещё один момент: люди, имеющие зимний водопроводный ввод в жилой дом и осуществляющие 
пользование водой через счётчик, к системе летнего водоснабжения подключаться не будут. Жители 
стараются и здесь нас обмануть. Будем ходить летом, проверять и обрезать. 

Подготовила Маргарита ЮРЬЕВА 

 24Фев 

Прими участие в благотворительной акции «Подписка – ветерану» 

Мы продолжаем публиковать имена участников акции. 
Ветерану ВОВ, сталинградцу Николаю Никандровичу Вараксину в честь юбилея Победы подписку 
на газету «Алапаевская искра» на 2-е полугодие 2010 года оформил начальник территориального 
управления по поселку Нейво-Шайтанскому Сергей Владимирович Сигов. 

К благотворительной акции «Подписка – ветерану» присоединился Алапаевский объединенный комитет 
союза ветеранов Афганистана во главе с председателем Дмитрием Рудольфовичем Хлюпиным. В 
честь 21-й годовщины вывода советских войск из Афганистана, в знак благодарности и признательности 
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за героизм погибших солдат Алапаевский ОКСВА оформил подписку на газету «Алапаевская искра» на 
10 месяцев 2010 года семьям военнослужащих, погибших в Афганистане и Чечне. Это Андрей Пургин, 
Александр Баталов, Андрей Митьковский, Олег Кабаков, Сергей Мордвинцев, Андрей Мелкозеров, 
Станислав Макаренко, Сергей Шуткин, Алексей Молоков, Владимир Новоселов, Иван Скипин, 
Сергей Платов, Даниль Байдашев, Андрей Брусницин, Александр Баев. Вечная им память! 

От имени ветеранов, семей погибших военнослужащих редакция газеты выражает огромную 
благодарность всем, кто принял участие в акции! Благотворительная акция «Подписка – ветерану» не 
заканчивается. Газету можно выписать с любого месяца юбилейного года. Проявите заботу о ветеранах! 

Редакция «АИ» 

Намерены ли вы служить в армии и как вы готовитесь к службе? 

Пришел очередной февраль, и вновь наши взоры устремлены на сильную половину человечества. Именно 
в месячник мужества тема патриотизма и защитника Отечества вновь становятся гвоздевыми на газетных 
полосах. И мы вновь идем к тем, кто служил, и к тем, кому ещё только предстоит обуть солдатские 
сапоги, кто ещё только мечтает о «доблести, о подвигах, о славе» … Мы в Алапаевском 
профессиональном лицее. Здесь обучают многим рабочим профессиям, на которых изначально учатся 
одни только парни, например, автомеханики или столяры-плотники. А это потенциальные призывники, 
будущие военнослужащие. Да и, к чести учебного заведения, надо сказать, что военной и физической 
подготовке здесь уделяется много внимания, и имеют представление о строевой выправке. Итак, мы 
задаём вопрос недели будущим солдатам: «Намерены ли вы служить в армии и как вы готовитесь к 
службе?» 

Константин Кузьминых, 17 лет, учащийся группы 336 поваров: 

- Я стараюсь, готовлюсь физически. Подтягиваюсь, отжимаюсь… У нас в лицее много парней и гирями 
занимаются, и штангами. И по физкультуре у меня пятёрки. Вообще мне нравится спортом заниматься, 
люблю хоккей, футбол, бокс. Вот сейчас на соревнование иду по стрельбе. Буду выступать за родной 
лицей! Служить я пойду, думаю, что буду служить неплохо. 

Антон Рощектаев, группа 339 ШМП: 

- Я закончил от военкомата курсы подготовки по специальности «электрик осветительных и силовых 
установок». Получил третий разряд. Думаю, что на службе мне это пригодится. Начальную военную 
подготовку мы уже освоили, с этим у нас в лицее всё в порядке. Но у меня была мечта – сделать тело 
физически накаченным, красивым, поэтому я стал целенаправленно заниматься гирями и пошел в 
тренажёрный зал «Аврора». Хожу уже второй год. По гиревому спорту я занимаюсь у Сергея 
Геннадьевича Исакова, участвую в соревнованиях. В семье меня поддерживают, только предупреждают – 
не перекачивайся, не сорви здоровье. Сразу после армии хочу пойти учиться, может, параллельно и 
работать. Так что вопрос о контрактной службе не рассматривается мною. А служить срочную готов! 

Александр Ширшов, группа 339 ШМП: 

- С физической подготовкой у меня всё в порядке, я также, как и Антон, занимаюсь гирями. Так что 
физических нагрузок я не боюсь. Но, тем не менее, терять год на службе не хочется. У меня есть мечта – 
получить образование. А с другой стороны, служба в армии нужна для собственной самооценки. Если 
отслужишь, то и себя уважаешь, и в обществе на тебя смотрят уважительно. Поэтому я сам себя морально 
настраиваю. Долг есть долг. Надо так надо! 

Павел Малыгин, учащийся группы 321 столяров-плотников: 

- У меня большой настрой на службу. Это идёт не только от родителей, главное, это мой личный 
внутренний настрой. У меня второй взрослый разряд по пауэрлифтингу, а также я ещё занимаюсь 
гиревым спортом. 
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Здесь надо отметить, что у Павла, действительно, хорошие спортивные показатели, в чем мы 
убедились, побывав 16 февраля в АПЛ на городских соревнованиях по гиревому спорту. А хорошие 
результаты в этот день показали и Александр Ширшов, и Антон Рощектаев. 

Все лицейские парни в отличной форме! Красивые, сильные, мускулистые! Да такими 
призывниками должен гордиться наш военкомат! Спасибо тренерам и наставникам за таких 
парней. 

Подготовила Ольга ВАСИЛЬЕВА 

Давайте встречать День Победы вместе! 

Акция «Алапаевской искры» продолжается. Еще один ветеран – Н.Н. 
Вараксин – будет читать нашу газету. Оформил подписку начальник территориального управления по 
поселку Нейво-Шайтанскому Сергей Владимирович Сигов. В канун Дня защитника Отечества мы 
встретились и поговорили с обладателем благотворительной подписки. Участника Великой 
Отечественной войны Николая Никандровича Вараксина знают многие. Да как не знать такого яркого 
человека! Он столько лет трудовой деятельности отдал на благо родного города. По сложившейся 
традиции каждый февраль Николай Никандрович приходит на встречи с подрастающим поколением. Его 
часто приглашают в школы и учебные заведения, и он никогда не отказывается от такого общения. 

Менее трёх месяцев осталось до самой значительной даты нашего народа – 65-летия Победы. Страна 
готовится встречать этот праздник. Ветеранам войны уже начали вручать юбилейные медали. Николай 
Никандрович вместе с другими городскими фронтовиками уже получил эту памятную награду. В 
редакции «АИ» он появился при полном параде и, несмотря ни на что, в добром расположении духа. 

- Николай Никандрович, с какими чувствами Вы встречаете Победу? 

- Чувство одно. Я рад, что остался жив. Прошел в пехоте всю войну, через сырые и холодные окопы, через 
атаки, после нескольких ранений остался жив. Бесконечно счастлив, что мы победили! При этом мне, 
конечно, жаль, что в этой войне погибло очень много народу, особенно в Сталинграде. А желание выжить 
в этой мясорубке было основным. Выжить и вернуться, погибать нельзя! По-моему, только великая вера в 
нашу победу и дала мне возможность выжить. В самый трудный момент вспоминал родителей, мать… 
Нас четыре брата ушли на фронт. Я самый последний ушел и вернулся я один. 

- А фронтовые сто грамм помогали? 

- Когда меня отправляли на фронт, старшие говорили: ты молодой, тебе ещё рано! А ведь я уже тогда был 
в должности мастера. Ушел простым солдатом, а вернулся в звании капитана. Был командиром и считал, 
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что для боевых задач нужна трезвая голова. Хотя в окопах водка стояла флягами… Каждое наступление 
или в обороне – пей, сколько хочешь! 

А я первый раз выпил, когда уже Победу объявили! Получается, что после войны, было это в Тюрингии, в 
Германии. Наш корпус стоял на ликёро-водочном заводе. Генералы, полковники приехали в гости на 
праздничную встречу. Памятная, кстати, была встреча. Потом меня отправили на Эльбу, на встречу с 
союзниками-американцами. Домой вернулся уже только в 47-м… 

- Своих боевых товарищей помните? 

- Конечно. Женька Новосёлов, Барышников, Серёжа Баёв, бывший главный инженер завода, нет его 
уже… Мы все в одной роте были. А я в самом последнем взводе. 

- Почему? 

- Самый маленький был ростом… Маленький, да удаленький… Мы говорили ещё о многом. О 
подрастающем поколении, о воспитании, о патриотизме, о преподавании отечественной истории и о том, 
что наши дети плохо знают войну, об уважении к ветеранам. Николай Никандрович интереснейший 
собеседник. Доброго Вам здоровья, дорогой наш фронтовик! Давайте встречать 65-летие Победы вместе! 

Благотворительная акция «Подписка – ветерану» продолжается. Газету можно выписать с любого месяца 
юбилейного года. Проявите заботу о ветеранах! 

Ольга СИМОНОВА 

Побороть свой страх, сосредоточиться и… вынырнуть 

       Александр Михайлович ПЫРИН 

В яркий весенний денёк каникул, когда с крыш то и дело доносилось весёлое «кап-кап», школьник Саша 
возвращался домой. Дом стоял практически на берегу реки. Путь неблизкий, и чтобы срезать, Саша 
пошёл через пруд. Благо толща льда ещё не совсем покорилась теплому солнышку. Но с высоких берегов 
уже начинала бежать талая вода, в некоторых местах она предательски хлюпала, разъедая ледяную корку. 
Метров за шесть до берега мальчик вступил на особо опасный участок, где лёд под тяжестью ног не 
выдержал и проломился. Мальчишка упал, как будто его и не было. Но спастись удалось — собрал силы, 
вынырнул, начал карабкаться. Одежда не успела намокнуть, поэтому из воды выбрался быстро. «Если бы 
ткань успела в себя впитать достаточно влаги, то всё…», – через много лет скажет уже с улыбкой тот 
самый мальчик. 
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- Я не испугался тогда. Как не испугался, когда меня учили плавать. Воды тогда захлебнул, и нормально, 
– продолжил «мальчик», которого теперь с уважением величают Александром Михайловичем. 

- А вам вообще знакомо такое ощущение как страх? 

- У всех людей есть страх. Но его можно перебороть, когда это необходимо. И у нас бывает страх. Мы же 
не знаем, что нас может ожидать. Вот, например, затонул как-то в Гаринском районе, в посёлке Пуксинка 
трактор… – и я вслушиваюсь в детали одной из множества историй о «ликвидации последствий 
чрезвычайных ситуаций», как это официально напишут в протоколах. А Александр Михайлович 
Пырин, начальник поисково-спасательной группы г. Алапаевска ОГУ «Служба спасения Свердловской 
области», с огромным азартом будет рассказывать о том, какой толщины был лёд, сколько весил трактор, 
как его ребята смогли-таки достать из трактора тела двух утонувших мужчин. Правда, уже мёртвых… Но 
такова неприятная сторона их работы. 

Поисково-спасательная группа (ПСГ) в Алапаевске существует уже давно, а вот спасатели-водолазы здесь 
появились только с приходом Пырина: 

- Водолазные группы есть только в Алапаевске, Тавде, Каменске-Уральском и Екатеринбурге. Сложно 
было организовать такую службу, сложно выучить людей. Такой психологический момент: нужно 
поднять со дна труп человека, а видимость нулевая. Приходится искать практически на ощупь. И когда ты 
впритык столкнёшься внизу с «чем-то»… – интонация начальника ПСГ чуть поднимается – становится не 
по себе. 

Александр Михайлович до кульминации не доводит, просто поясняет: «Не у каждого психика выдержит. 
Наши ребята специальную подготовку проходят. Каждые три года мы подтверждаем статус спасателя, то 
есть сдаём экзамены по альпинистской, медицинской, пожарной, физической, медицинской и 
психологической подготовке. Нормативы серьёзные. Например, подняться-опуститься на четвёртый этаж 
с альпинистским снаряжением нужно за минуту двадцать секунд. Мои ребята выполняют за пятьдесят 
секунд. И я тоже этот норматив сдаю». 

Пока мы с Александром Михайловичем разговариваем, за нами наблюдает спасатель Андрей, молодой 
совсем парнишка. Смотрит во все свои голубые глаза, открытые очень, и, кажется, спроси его — он тебе 
всю жизнь свою вот так запросто выложит. 

Смотрим фотографии. Их немного. Хотя управление обязывает делать снимки с тех мест, где побывали 
спасатели — для отчётности. Все ребята молодые, крепкие, такие по-домашнему милые. Простые парни, 
бесхитростные. Но, кажется, надёжные. И все гордятся своей профессией. А то! Людей ведь спасают. Вот 
они, защитники, вот они, спасатели! Мужественней, благородней профессии и не придумаешь. 

Пырин своих «орлов» отбирает тщательно. Сразу видно, что случайным людям здесь не место. Кто в 
армии не служил, тому дорога сюда заказана. Все вместе работают как один механизм. В случае чего, 
команда может собраться в течение получаса — проверено учебными тренировками. Если опоздал, 
наказывают. 

- Александр Михайлович, а есть у вас какие-нибудь особые методы воспитания? 

Пырин смотрит на меня с прищуром: 

- Есть — через руки… и ноги! 

- В смысле?! 

- Упал — отжался. Всё просто! 

Да, всё просто. Как в армии. Сам Пырин служил в погранвойсках. Коренной алапаевец. Родительский дом 
стоял здесь же, на берегу, так что вода — его стихия. Сегодняшний дом, где живёт семья, тоже смотрит 



глазницами окон на ледяное покрывало реки. От работы — буквально пара метров. Да и на работе 
обстановка домашняя: тихо пыхтит печка, мурлыкает кошка, в углу лежит гитара, в шкафчике – смена 
сухой одежды. 

- Машину мы зимой не можем завести, нет гаража, – тут вспоминает Александр Михайлович. – И нам не 
помогают, хотя просим уже не первый год. Вот был случай в Рабочем городке: 80-летняя бабушка, 
видимо, решила себе что-то подогреть на газовой плитке, газ открыла, а потом упала в обморок. Тревогу 
подняли родственники. Мы приехали, но на своих машинах. А что делать? Ведь человеческой жизни 
угрожала опасность. Что могло произойти, если бы в подъезде кто-нибудь решил закурить? 

- Александр Михайлович, а правда ли, что вам недавно вручили награду? 

- А кто вам сказал? 

- Значит, вручили. А почему же вы молчите? 

- Ну а что, на каждом углу кричать? 

        Во время поисково-спасательной операции в Ирбите 
весной прошлого года 

Нагрудный знак «Участнику ликвидации последствий ЧС» Александру Михайловичу вручили 24 декабря, 
накануне Дня спасателя, в главном управлении МЧС Свердловской области по приказу Министерства РФ 
по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных 
бедствий №372-К. Всего в Свердловской области наградили восемь человек, некоторых только 
благодарственными письмами. Награды, как известно, только за добросовестный и многолетний труд не 
дают. А дело было так… 

Многие рыбаки зимнюю рыбалку не очень жалуют: холодно, морозно. Но есть у неё и свои 
преимущества. В тот день в Артёмовском ушло под воду трое человек, расположившихся в полутора 
километрах от берега. Пошли порыбачить по тонкому льду, толщина которого, как выяснилось, была 
всего два с половиной сантиметра. 

- Конечно, мы сами очень рисковали. Но тела трёх погибших достать смогли. Среди них был один 
депутат. Хороший, говорят, был человек… – всё это Пырин вспоминает с горечью. – Потом нам 
позвонили из Режа из пожарной части. Снова два человека погибло. Одного пытались достать с помощью 
лесенки, но у рыбака уже наступило переохлаждение — он просто не смог схватиться за лестницу руками. 
Бросали и верёвку, за которую он хватался уже зубами. В такие моменты понимаешь, что человек очень 
упорно борется за свою жизнь. Рыбак пытался снять с себя одежду, но, увы, не получилось. Так он и 
погиб, – завершает рассказ о своей награде начальник ПСГ. 

На их счету несколько спасённых на воде жизней. А уж в бытовых случаях помощи и не счесть. «Главное 
— не торопиться, - говорит главный алапаевский спасатель, - всё хорошо продумать. Потому что ты сам 
можешь «слететь», если что-то неправильно сделаешь». 



Совсем неудивительно, что такие слова говорит Пырин. С виду он холерик, но занимается ремонтом 
часов. А ещё Александр Михайлович любит рыбалку. «Только не зимнюю, холодно, – добавляет. – Да и 
вообще опасно». Всё-таки тогда, много лет назад, мальчику Саше не просто повезло выкарабкаться из 
ледяной воды. Он сумел побороть свой страх, сосредоточиться и… вынырнуть, вдохнуть воздух, 
добраться до берега. Это его главная награда – за проявленное мужество. 

Маргарита ИВАНОВА 

И качнётся купол неба… 

«Я, как десантник, неоднократно совершал прыжки с 
парашютом. Каждый прыжок это незабываемо – волна адреналина, ветер в лицо, свободное падение! 

Подобное хочется повторять вновь и вновь»  
Игорь Баринов  

Совсем скоро, в марте, курсанты «Крылана» вновь выедут на парашютнеы сборы на аэродром РОСТО-
ДОСААФ в посёлок Логиново, что южнее Екатеринбурга. И там Лена Шестакова совершит свой первый в 
жизни прыжок с высоты 1000 метров.  

- Не страшно? 
- Нет! Жду — не дождусь! 

И качнётся купол неба, и девчонка испытает ощущение свободного падения, и раскроется в синеве белый 
купол парашюта. Завидно! 

 

В марте Лена Шестакова совершит свой первый в жизни прыжок с высоты 1000 метров 
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Военно-патриотический клуб “Крылан”, созданный в 1997 году на базе школы № 3 посёлка Верхняя 
Синячиха Алапаевского района, продолжает успешно работать. И хотя сегодня клуб получил хоть и 
подвальное, но своё помещение, много занятий по привычке проходит в стенах школы. Здесь есть 
спортзал, есть и длинные коридоры, где можно разложить парашют во всю длину. А потом, под зорким 
взглядом инструктора, сложить его. Надо упаковать кучу верёвок-строп, ворох легкого шёлка, 
многочисленные ремни, среди которых нет лишних, чтобы парашют в воздухе раскрылся. Поэтому 
ничего нельзя упустить. 

- Это вырабатывается в процессе многодневных тренировок, – рассказывает Виктор Николаевич 
Утяшев, бессменный руководитель клуба. – В процессе многодневных теоретических занятий. Не надо 
думать, что вот пришёл, надел парашют и выпрыгнул из самолёта. Вначале курсанту несколько часов 
придётся повисеть на парашютных ремнях около земли, чтобы освоиться. 

В клубе постоянно занимаются около 40 человек, как парней, так и девушек. После трёх прыжков каждый 
из них получает удостоверение парашютиста. Но это не только учащиеся школы. Среди них есть и 
учащиеся Верхнесинячихинского профессионального училища, студенты Алапаевского медицинского 
училища, Алапаевского индустриального техникума, рабочая молодёжь посёлка, уже отслужившая в 
армии, но не потерявшая связь с «Крыланом». 

- И сколько всего ребят подготовил военно-патриотический клуб «Крылан» для прыжков с 
парашютом?  

- Много. Но скажу, что до прыжков доходит только половина из записавшихся, то есть каждый второй. 
Ежегодно записываются в клуб около 20 ребят. Прыгают – десять, а бывало, даже и восемь. И это 
нормально. 

- А остальные?  

- Естественный отбор, отсеиваются. Кто-то ленится. А здесь надо работать. Упорно, настойчиво, 
терпеливо. За одно занятие вдвоём ребята поначалу успевают только один раз упаковать парашют… 

 

Виктор Николаевич Утяшев, бесменный руководитель клуба 

- А «старики»?  

- Опытные курсанты могут и два, могут и три раза. 

Прошли очередные полтора часа занятий, и парашют упакован. Крепко застёгнуты все ремни. Закреплены 
высотомер…, таймер…, он сработает через три секунды после отделения парашютиста от самолёта. 



Благодаря районному спорткомитету, комитету по делам молодежи, клуб приобрёл оборудование, 
инвентарь и учебное оружие на значительную сумму, что, в свою очередь, повысило уровень и качество 
подготовки курсантов. 

- И все же самый главный результат нашей деятельности, – признаётся Владимир Николаевич, – это то, 
что курсанты клуба «Крылан» поступают в военные училища, а на службу в армию, в воздушно-
десантные войска приходят подготовленными. Потому что есть такая профессия – Родину защищать. 

В. ТУМАНОВ 

Не забывается такое никогда 

Традиционно 15 февраля, в день вывода Советских войск из Афганистана, 
бывшие воины-афганцы муниципального образования г. Алапаевск собрались на вечер-встречу в 
городском Доме культуры, чтобы отметить 21-ю годовщину окончания той войны. 

Открыл мероприятие председатель союза ветеранов Афганистана Д.Р. Хлюпин. Минутой молчания 
собравшиеся почтили память тех, кто не вернулся с войны, кто умер от ран. 

Воинов-интернационалистов поздравил глава муниципального образования С.В. Шаньгин, ещё раз 
сказав, что ветераны-алапаевцы с достоинством выполнили свой воинский долг. Затем выступила 
председатель комитета солдатских матерей Галина Ивановна Антощенко. Она сказала: 

- …До сих пор матери надеются, что произошла ошибка и сын её жив и, может, вдруг вернётся. Но время 
быстротечно. Вот уже уходит в прошлое первая чеченская война, вторая чеченская война… В этот день, 
15 февраля, на встрече воинов-афганцев всегда присутствуют матери тех ребят, которых нет с нами. 
Велико горе родителей. И наша с вами задача – помочь им жить, помочь им справиться с недугом, 
который наступает с годами. А вам, дорогие ветераны – участники локальных конфликтов, хочется 
пожелать здоровья, успехов и чтобы ваши дети не знали тех тягот, которые выпали на вашу долю. 

В этот же день члены комитета ветеранов побывали на городском кладбище и возложили цветы на 
могилы воинов-интернационалистов. Семьям погибших комитет оформил и подарил подписку на газету 
«Алапаевская искра». 

Владимир МАКАРЧУК 

Трения вокруг свалки 

10 февраля в городской администрации прошла встреча представителей союза предпринимателей, 
администрации МО город Алапаевск и руководителей предприятий, организующих вывоз твердых 
бытовых отходов и их утилизацию на территории МО. Причиной встречи, организованной по 
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инициативе союза предпринимателей, стало повышение тарифа на данный вид услуг, особенно на 
утилизацию отходов, тариф на который увеличился почти в восемь раз (с 16,54 до 129 руб.)! 

Естественно, предпринимателей заинтересовало, на каком основании получился такой скачок? 
Предоставленные компанией ООО «РЭК» расчеты вызвали ряд вопросов, а объяснения ее директора Е.Е. 
Потаповой не удовлетворили предпринимателей. 

Пояснение первого заместителя главы муниципального образования О.М. Торсунова о необходимости 
привести в порядок городской полигон по утилизации ТБО также вызвали ряд вопросов. 

Городская свалка уже длительное время находилась в ужасном состоянии, мусором завалена не только 
окружающая полигон территория, но и дорога к нему. Дело дошло до правоохранительных органов, и 
решением городского суда администрацию МО город Алапаевск обязали надлежащим образом оформить 
полигон до 1 января 2010 года. Выполняя это решение, администрация заключила договор с ООО 
«Полигон», которое появилось к тому времени. Предприятие молодое и, как выяснилось, еще не 
получившее лицензию на свою деятельность. Тем не менее, как пояснил О.М. Торсунов, другого на 
сегодня нет, иначе алапаевцам твердые бытовые отходы придется возить в г. Артёмовский (где 
существует оборудованный полигон). А это обойдется дороже, чем утвержденный тариф, вокруг которого 
и разгорелись споры. 

На вопрос, рассматривался ли тариф в 129 рублей на депутатских комиссиях, председатель Думы МО 
город Алапаевск Г.И. Канахина ответила утвердительно, дополнив, что вывоз ТБО в Артёмовский 
увеличил бы существующий ранее тариф не в 8, а в 12 раз! Поэтому депутаты после долгих обсуждений 
согласились с этим предложением, хотя оно, конечно, выглядит непопулярно. Но что лучше: 
несанкционированные свалки, растущие как грибы в городе, на уборку которых тратятся бюджетные 
средства, которые можно было бы использовать для других целей, или все же цивилизованный сбор и 
утилизация бытовых отходов на полигоне?.. 

Несомненно, обустройство полигона и дальнейшая утилизация отходов требуют немало затрат. Как 
сказал присутствующий на встрече эксперт-аудитор В.П. Тихин, в области тариф на утилизацию ТБО в 
среднем составляет 150 рублей за кубометр. А экологическая плата за загрязнение почвы постоянно 
растет. 

Действительно, до нынешнего года тариф в Алапаевске на утилизацию отходов, заявила Е.Е. Потапова, 
ни в коей мере не соответствовал затратам, которые сегодня требуются для обустройства свалки, тем 
более что желающих заняться ею не было. И когда наконец появилась организация, взявшая на себя эту 
работу, то возник и новый расчетный тариф, который обусловлен еще и ростом стоимости 
электроэнергии, бензина и т.п., плюс «экологический налог», распространяющийся на подобные 
предприятия. Увеличенный тариф на ТБО касается не только юридических лиц, в данном случае 
предпринимателей, но и всех жителей, проживающих на территории города. А заложен он на 
осуществление производственной программы ООО «Полигон», а не на перспективу его развития, когда 
возможно взятие кредита или привлечение бюджетных средств. А инвесторов сегодня нет. 

В ходе обсуждения выступили директор ООО «Полигон» К.А. Федорчук, заместитель главы МО В.В. 
Калинин, ведущий специалист-эколог М.В. Барышникова и другие. 

Тем не менее, предприниматели настаивали на своем: подробно «расшифровать» составляющие тарифов 
вплоть до вынесения вопроса на публичные слушания. Причем было предложение отнести это ко всем 
тарифам, вступившим в действие с 1.01.2010 года. Таким образом, спорная ситуация не достигла на 
встрече своего разрешения. Доводы обеих сторон казались убедительными. А присутствующие на встрече 
представители прокуратуры и Роспотребнадзора подвели черту, указав, что в настоящее время идет 
проверка расчета тарифов и ее результаты будут опубликованы. Тем более что постановлением главы МО 
на это время приостановлено действие введенных с 1.01.2010 г. нормативов потребления. В итоге встречи 
было решено создать рабочую группу с участием представителей союза предпринимателей и 
администрации МО по рассмотрению спорных вопросов. 



Подготовила Римма ВАЖЕНИНА  

P.S. Как сообщил сопредседатель союза предпринимателей А.В. Наумов, поступили новые счета на 
услуги по ТБО с прежними тарифами (2009 года). 

Закрытие зимнего спортивного сезона 2010 года по автокроссу 

13 февраля на льду Верхнесинячихинского пруда состоялся 
четвёртый этап чемпионата УРФО по зимним ледовым гонкам, в котором приняли участие спортсмены из 
городов Тюмени и Ирбита, Челябинска, Берёзовского, Режа и Алапаевского района. Строго по регламенту 
в 12.00 состоялось построение спортсменов и торжественное открытие соревнований, на котором сказал 
слова напутствия заместитель главы администрации МО Алапаевское Ю.И. Быков и пожелал 
спортсменам безаварийной борьбы за призовые места и удачного финиша. Несмотря на ветреную погоду, 
зрителей было очень много, и не только из Алапаевского района. Посмотреть на автошоу приехали 
болельщики из других городов области. Оба берега Верхнесинячихинского пруда были заставлены 
автомобилями зрителей, из которых люди наблюдали за азартной борьбой на ледовой трассе. 

Время проведения соревнований совпало с Масленицей. Поэтому кафе «Поплавок», расположенное на 
берегу пруда рядом со спортивной трассой, наряду с чебуреками, шашлыком, пловом и пельменями 
активно предлагало блины и горячий чай. А рядом с кафе дожидалось своей участи соломенное чучело 
зимы, которое по окончании соревнований подожгли. Таким образом, одновременно с автогонками в 
Верхней Синячихе состоялось и прощание с лютой зимой. 

 

Наш Руслан Кривоногов занял второе место в классе "Свободный" 

В соревнованиях выступали спортсмены на автомобилях трёх классов машин. В классе автомобилей «А-
1600 см3» 1-е место заняли Михаил Путятин из Тюмени. В классе «1400 см3» на первом месте 
Александр Дон из Челябинска. На втором месте Матвей Береснев из Ирбита, на третьем месте его 
партнёр по команде Александр Алексеев. 
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В классе «Свободный» (это заднеприводные автомобили типа «ВАЗ») все три призовых места заняли 
гонщики Алапаевского района: на первом месте – Владимир Кукарцев, на втором – Руслан Кривоногов 
и на третьем – Антон Самылов. 

Самый юный спортсмен команды Алапаевского района Никита Глухов к финишу пришёл четвёртым. 
Все три заезда он буквально «наступал на пятки» Антону Самылову, но обойти его ему так и не удалось.  

Коллегия спортивных комиссаров выразила слова благодарности за отличную подготовку и проведение 
соревнований главе МО Алапаевское И.А. Мельникову, директору соревнований С.А. Шмотьеву, всем 
членам оргкомитета – заместителям главы администрации Л.М. Матвеевой и Ю.И. Быкову, директору 
спортклуба «Урожай» В.В. Минину, начальнику отдела по проведению соревнований А.Г. Белоусову, 
начальнику отдела по работе с инструкторами М.И. Брумеру, главе администрации посёлка Верхняя 
Синячиха Н.А. Нестерову, членам федерации автоспорта А.Н Белых и Г.Б Подойникову. 

Организаторы соревнований выражают благодарность за подготовку ледовой трассы С.В. Харлову, всем 
службам безопасности – работникам ОВД, пожарной части и «скорой помощи» ЦРБ, а также З.Э 
Дружининой (директор магазина «Вираж») и нашему постоянному спонсору директору мебельной 
фабрики г. Берёзовского В.М. Кукарских.  

С.ШМОТЬЕВ 

Фото О. СПИРИДОНОВА  

Имущество — это всегда обязательство и не всегда наслаждение 

ПОЧЕМУ ПРИВАТИЗАЦИЯ ЖИЛЬЯ ЗАЧАСТУЮ СТАНОВИТСЯ ТЕМОЙ ДЛЯ СУДЕБНЫХ 
РАЗБИРАТЕЛЬСТВ?  

Приватизация жилья – это право каждого. Приватизация связана с имуществом, а 
оно всегда несёт в себе обязательства как положительные, так и отрицательные. Положительно то, что 
имуществом можно пользоваться и извлекать полезные свойства: в квартире можно жить, наслаждаться 
комфортом. Но при этом квартира предполагает и несение определенных обязательств: надо делать 
ремонт и содержать жильё. Как говорится – свобода предполагает ответственность, право предполагает 
обязанность. Судебные тяжбы как раз возникают из-за того, что права и обязанности одного или 
нескольких лиц не совпадают или противоречат друг другу. По приватизации до сих пор возникают 
разные вопросы: кто имеет, а кто не имеет права на приватизацию. 

Сегодня на эту тему наш корреспондент беседует с федеральным судьёй – Александром 
Анатольевичем Колесниковым. Вот что он рассказал. 

– Государство не первый год занимается приватизацией, и ещё на три года продляет её сроки. В моей 
судебной практике было немало дел, связанных с проблемами приватизации. Часто возникают ситуации, 
когда граждане хотят приватизировать жильё, но им в этом препятствуют администрации муниципальных 
образований. Но эти препятствия можно преодолеть.  

ОСОБЕННОСТИ ПЕРЕХОДНОГО ПЕРИОДА 
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Раньше было так: государство – большой собственник, мать и отец для всех, оно и определяло, кому и 
какое предоставить жильё. Наши граждане, вставшие в одну очередь, превращались в потребителей с 
протянутой рукой: государство, дай мне! 

На современном этапе экономического развития страны государство стало заинтересованным в появлении 
собственников, и чтобы собственников было много, в том числе и в жилищной сфере. Государство 
преследует в этом случае несколько целей: снять с себя ответственность за обеспечение жильем и за его 
содержание. При этом государство берёт на себя ответственность только за тех, кто этого не может – 
социально незащищённые слои населения. Когда стали переходить к другой модели экономического 
развития, решено было передать всю заботу о содержании жилья на муниципалитеты. Государственное 
предприятие, преобразованное в частное, жильё и социальную сферу передаёт на содержание 
муниципальному образованию. Вот здесь то и возникают сложности переходного периода: жильё как 
будто бы «зависает», оно остаётся на балансе предприятия, но предприятие его уже содержать не может и 
расходы по содержанию жилья нести не желает. У муниципалитета тоже нет заинтересованности в 
изношенном, старом жилье, и он начинает выдвигать бывшему собственнику условия: отремонтируйте, 
проведите капитальный ремонт, замените это на то… В итоге предприятие этого не делает, 
муниципалитет не принимает, а жильцы живут в этом доме десятилетиями, платят куда-то коммунальные 
услуги. Всё это длится до тех пор, пока у граждан не появляется желание приватизировать жильё. Люди 
начинают обращаться в муниципалитет, а им в ответ говорят: «Жильё-то не наше, не государственное, мы 
не можем его приватизировать, мы к нему отношения не имеем!» 

В ПОИСКАХ ХОЗЯИНА 

Граждане бегут на предприятие, которое когда-то владело жильём и обслуживало его, а данного 
предприятия давно уже нет! Стены остались, например, у металлургического завода, а за старыми 
стенами давно уже другой собственник. Некоторые предприятия по нескольку раз переходили из рук в 
руки.  
Граждане, набегавшись досыта, останавливаются, как будто перед стеной. Они оказываются перед 
препятствием, которое невозможно преодолеть. Дом есть, есть квартира, в которой они проживают, 
квартплату вносят регулярно, а приватизировать невозможно, так как собственника у дома нет! У кого-то 
руки опускаются, и только самые упорные идут в суд. Ведь, несмотря на то, что муниципальное 
образование не выполнило своих обязательств, у граждан право на приватизацию не отпадает! При 
обращении в суд за истцами или признаётся право собственности, или суд обязывает муниципалитет 
разрешить приватизацию жилого помещения. И таких примеров много во всех муниципальных 
образованиях, даже во вновь созданном Махнёвском МО.  

Когда дело доходит до судебных разбирательств, муниципальные образования, как правило, не отрицают 
признания гражданина собственником своего жилья. Здесь я посоветую гражданам вот что: прежде чем 
идти в суд, любыми способами находите и собирайте подтверждение того, что именно это жильё 
принадлежало предприятию и что госпредприятие стало частным, а муниципалитет вовремя не принял 
жильё. 

Так, например, алапаевское предприятие «Агрохимсервис» после государственного три раза меняло 
название, а жильё имело и в Арамашево, и вНижней Синячихе, и в городе. В конце концов, предприятие 
три года назад ликвидировалось, а жильё-то осталось. Проживающие в этих домах граждане хотят 
приватизировать жильё, а обратиться не к кому! Тогда они пошли в суд.  

Подобные проблемы с приватизацией жилья в общежитии на улице Московской в Алапаевске, в 
кооперативе «Пламя» и так далее. Список можно продолжить… 

ИСТОРИЯ ИЗ САМОЦВЕТА И МЕЛКОЗЁРОВО  

Обратился в суд один человек из Самоцвета. Живёт он в деревянном доме на двух хозяев лет двадцать, 
жильё не новое, без удобств, но приватизировать надо. Жильё раньше принадлежало Коптеловскому 
лесопункту, но однажды предприятие прекратило своё существование. 



Человек долгое время ходил и обивал пороги разных кабинетов и инстанций, все от него отмахивались, в 
администрации МО Алапаевское говорили, что это не их жильё. Парадокс ситуации в том, что вторая 
половина дома уже приватизирована, и та же администрация района в 1993 году давала разрешения на 
приватизацию. Суд сделал запрос – действительно, так оно и есть. Дом принят в муниципальную 
собственность, и договор есть! Вот к какой неразберихе приводит ситуация, когда учет недвижимости 
ведётся не должным образом! Получается, что только после вмешательства суда администрация района 
признала дом своим и человек смог приватизировать жильё.  

Другие ситуации связаны с непониманием законодательствасамими жильцами.Прежде чем прийти на 
приватизацию жилья, нужно иметь на руках ордер на квартиру или договор социального найма. У кого-то 
этого документа вообще нет. Вот пример. 

Молодая семья десять лет живёт в селе Мелкозёрово. Живут в квартире брата, который выехал. Там 
вообще с квартирами намного проще. Очереди нуждающихся в жилье нет. Супруги живут в квартире 
брата и считают, что имеют право на приватизацию, а на самом деле они пользуются жильём незаконно, 
так как ни ордера, ни договора социального найма у них нет.  

Другая селянка тоже живет в этом селе и на той же улице. Она живет в чужой квартире десять лет, а 
думает, что в своей. Ни ордера, ни договора тоже нет. В любой момент администрация может попросить 
её съехать с квартиры, и права на приватизацию она не имеет. 

Часто бывают ситуации, связанные с отсутствием регистрации несовершеннолетних детей. Вот живут 
родители ребёнка сначала в гражданском браке, потом регистрируются. Живут то в одном месте, то в 
другом. А ребёнок у бабушки. Когда же стали заниматься приватизацией жилья, то оказалось, что 
несколько лет из жизни ребёнка выпали – у него нет регистрации по последнему месту жительства. А как 
включать его в приватизацию? Да и правом бесплатной приватизации можно воспользоваться только 
один раз.  

БРЕМЯ СОБСТВЕННИКА 

Многое зависит от установки гражданина, от его правовой сознательности и грамотности. Увы, есть и 
случаи самозахвата жилья, где проживающие там люди, никакого права на жильё не имеют. Прикрываясь 
несовершеннолетними детьми, они порой вступают в конфронтацию с правовыми структурами, с 
представителями службы единого заказчика, и постановления прокуратуры им не указ. Людям кажется, 
что у них много прав, а им необоснованно отказывают. Поэтому граждане и приходят в суд, чтобы 
доказать свою позицию.  

С каждым, кто обращается в суд, я веду беседу, чтобы не было двоякого понимания бесплатной 
приватизации: «Вы собрались стать собственниками, а собственность предполагает несение расходов. 
Платное оформление документов (например, технический паспорт квартиры) – это своеобразный тест на 
способность быть собственником. А это всегда расходы. Государство заинтересовано, чтобы жильё 
содержали граждане, за свой счет ремонтировали и делали его лучше. Это расчет на создание у наших 
граждан нового потребительского поведения. 

Государство отдаёт бесплатно – берите, но вы, став собственником, будете за всё платить. Если вы не 
готовы нести расходы и взваливать на себя бремя собственника, то вы не тот человек, который должен 
участвовать в приватизации.  

Подготовила Ольга СИМОНОВА 

 

 

 



«Лыжня России-2010″: это был фантастический праздник! 

         Старт забега дошкольников 

В минувшие выходные по всей стране прошла XXVIII открытая Всероссийская массовая лыжная гонка 
«Лыжня России-2010». Она проводится ежегодно с 1982 года и давно уже стала большим зимним 
праздником, объединяющим поклонников одного из самых популярных и массовых видов спорта. С 
каждым годом «Лыжня России» становится всё более значительным событием в спортивной жизни 
страны. 

НА ЛЫЖИ ВСТАЛИ БОЛЕЕ ТЫСЯЧИ ЧЕЛОВЕК  
В Алапаевске «Лыжня России» прошла 13 февраля. Стартовали и финишировали лыжники на стадионе 
«Фанком». Сама трасса была проложена по территории городского парка. С 11часов на- началась 
регистрация участников. В 12.45 все участники спортивного праздника, судьи построились на беговой 
дорожке стадиона. Начался парад открытия. Рапорт о готовности лыжников к стартам отдал заместителю 
главы МО город Алапаевск по социальной политике Александру Комышеву судья соревнований 
Григорий Калугин. Александр Степанович приветствовал всех собравшихся на этот спортивный 
праздник, пожелал спортсменам удачи и победы в честном соперничестве. Главный судья Иван Фомин 
рассказал лыжникам порядок и правила проведения «Лыжни России». Начальник управления досуга, 
физической культуры и спорта МО город Алапаевск Сергей Черепанов, который чуть позже сам принял 
участие в гонке, обратился к спортсменам с приветствием и назвал символичным тот факт, что за день до 
«Лыжни России» в канадском городе Ванкувере открылись XXI зимние Олимпийские игры. 
Действительно, кто знает, может, на алапаевской «Лыжне России-2010» стартовали будущие 
олимпийские чемпионы, которые преумножат славу российского спорта.  

Ровно в 13.00 был дан старт забегу, в котором принимали участие самые юные лыжники – воспитанники 
детских садов города. Пробежали ребятишки всего 300 метров. Но сколько было желания, спортивного 
азарта у этих маленьких спортсменов! Их старания были вознаграждены сладкими призами. 

       Сергей ЧЕРЕПАНОВ 

http://a-iskra.ru/?p=1343


Были на «Лыжне России-2010» интересные моменты. Например, в соревнованиях девочек 7–10 лет все 
призовые места завоевали юные лыжницы из начальной школы № 6, воспитанницы тренера Ирины 
Оминенко. Анастасия Зуева стала победительницей, Мария Федорахина и Полина Дедюхина 
завоевали «серебро» и «бронзу». А среди мальчиков 7–10 лет первенствовал Михаил Леменков, ученик 
СОШ № 2. Его отец, работник «Стройдормаша» Дмитрий Леменков, завоевал «бронзу» в VIP-забеге на 
2014 метров. Согласитесь, это успех спортивной семьи! В том же самом VIP-забеге среди мужчин 
первенствовал предприниматель Семён Обухов, а среди женщин – сотрудница колледжа Марина 
Литенкова. 

По информации, которую озвучил в понедельник на оперативном совещании у главы города начальник 
управления досуга, физической культуры и спорта, в «Лыжне России» приняли участие 1117 человек, в 
том числе 637 – в городе и 480 – в посёлках МО город Алапаевск. Сергей Анатольевич особо отметил: 
городские детские сады делегировали на «Лыжню России» 117 ребятишек, образовательные учреждения 
– 264 человека. Наиболее массовыми были команды СОШ № 4 (44 участника) и начальной школы № 3 (40 
человек). А в элитном забеге мужчин на дистанции 5 км, где соревнуются наиболее опытные спортсмены, 
выступило больше 100 человек.  
Олег КОСТРОМИН  

ОТ 5 ЛЕТ ДО 75 

В муниципальном образовании Алапаевское «Лыжня России» стала самым массовым зимним 
мероприятием. Так, в 2007 году на старт вышло 2404 человека, в 2008 году – 2365 человек, в прошлом, 
2009-м стартовало 2465 участников. В нынешнем году в течение двух дней (13–14 февраля) в 
муниципальном образовании Алапаевское вышло на лыжню 2746 человек, что составило 9,3 процента от 
общего населения муниципального образования.  

Наибольшая активность участников в лыжной гонке была зарегистрирована в сёлах Костино, Невьянском, 
Арамашево и Деево, посёлке Самоцвет, в сёлах Голубковском, Останино и Кировском, Нижней Синячихе 
и посёлке Бубчиково. В этих населённых пунктах на лыжи встал каждый десятый житель. 

В Верхней Синячихе массовые старты состоялись в районе средней школы №2 и у стадиона «Орион». 

Здесь зарегистрирован самый юный участник лыжной гонки – Демид Радюк (2005 года рождения). У 
женщин старейшей участницей была Маргарита Николаевна Трифонова, 1941 года рождения, а у мужчин 
старейшим лыжником был Николай Константинович Скрябин, 1935 года рождения. Рядом с ним бежали 
ветераны спорта Александр Васильевич Васенин (1939 г.р.) и Николай Иванович Погудин (1949 г.р.) 

М.БРУМЕР  

ЭСТАФЕТУ ПРИНЯЛИ 

В воскресенье в п.г.т. Махнёво прошли старты «Лыжня России-2010». На лыжи, предоставленные 
Махнёвской СОШ и МУП «Ермак», встали, как говорится, от мала до велика: дошкольники, ученики 
Махнёвской СОШ, работники всех организаций и администрации муниципального образования вместе с 
главой Махнёвского МО Николаем Сарычевым, члены женсовета, совета ветеранов, гости из других 
населённых пунктов, причём не только Махнёвского края. 

Праздничную атмосферу создавали весёлая музыка, исполнение которой организовал Махнёвский ДК, 
бойкая, праздничная торговля шашлыками, стряпнёй. Горячий чай с блинами – всё же Масленица была! – 
и булочками мог отведать любой желающий. Обо всём этом позаботилось Махнёвское райпо, 
руководимое Галиной Аксентьевой, и Махнёвское МО.  

Погода в тот день удалась на славу. После двухмесячных морозов так приятно было пройти по лыжне, а 
после на открытом воздухе попить горяченького чайку и приобрести сувениры – валентинки (ведь это 
был ещё и День святого Валентина), шоколадки в форме сердечка, брелки, значки и прочее. А Махнёвская 



начальная школа провела интересный праздник Масленицы, на котором ребятишки водили хороводы и 
под громкие аплодисменты прощались с чучелом зимы. 

Надо сказать, что у махнёвцев в тот воскресный день был богатый выбор. Можно было остаться дома и 
смотреть по телевизору трансляции с Олимпиады в Ванкувере. А можно было прийти на праздник 
«Лыжня России», Масленицы и Дня святого Валентина и повеселиться от души. Или же отправиться по 
зимней дороге, о состоянии которой побеспокоились глава Махнёвского МО Николай Сарычев и глава 
Хабарчихинской сельской администрации Сергей Козленков, к святыням Меркушино и Верхотурья, 
чтобы помолиться в храмах, попросить у всех прощения в Прощёное воскресенье и достойно встретить 
Великий пост.  

И отрадно, что очень многие люди выбрали праздник. Хорошо, что «Лыжня России» становится тем 
зимним праздником, которого махнёвцы ждут, наверное, так же, как Нового года. Кто знает, быть может, 
именно «Лыжня России-2010» привьет молодым людям страсть к занятиям спортом вообще и лыжам в 
частности. И они прославят Махнёво на всю область, на всю Россию, а, возможно, и на весь мир. 

Эстафету праздника приняли от Махнёво сёла Измоденово и Фоминское, деревня Большая Ерзовка, где 
«Лыжня России» и Масленица также прошли 14 февраля. На следующий день, 15 февраля, «Лыжня 
России» прошла в посёлке Хабарчиха, на 23 февраля запланирован праздник в деревне Кокшаровой и 
посёлке Муратково.  
Г.ГАВРИЛОВА  

 25Фев 

Родники малой родины 

      Родник "Данилыч" 
Наш родник осиротелый 

Что-то шепчет в снежной мгле. 
Он зимой под шубой белой 

Не заметен на земле. 
Ты не бойся лютой стужи 
Под раскидистым кустом. 

Круглый год ты людям нужен – 
Мы тебе построим дом. 

По расчищенной тропинке 
Мы придем морозным днем 

И воды с хрустальной льдинкой 
Осторожно зачерпнем. 

 
Таня КОНДРАТЬЕВА  
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100-ЛЕТНИЙ КОЛОДЕЦ 

В западной части села Невьянского по улице Кирова находится один из старейших источников питьевой 
воды – колодец «Сидорский», обустроенный еще в 1909 году Сидором Игнатьевичем Холодовым. 

Односельчане звали его в шутку Сидор Невьянский, и был у него друг – Трифон Еланский. Славились 
друзья веселым нравом, развлекали народ честной шутками да прибаутками. Не было во всей деревне 
колодца глубже и воды холоднее даже в жаркое лето. Поэтому, отправляясь на покос, жители брали с 
собой воду именно из того колодца. А для засолки овощей, грибов вода из «Сидорского» была и остается 
до сих пор самая лучшая.  

Первоначально колодец был устроен с «журавлем». В 2009 году Невьянская сельская админитсрация при 
поддержке руководства МО Алапаевское решила заново обустроить его. Вместо обычного валка для 
подъема воды смастерили деревянное тележное колесо, навес со стеклами разукрасили ромашками, а 
крышу изготовили из современных материалов, чтобы долго служила. Вот так ожил «Сидорский» 
колодец в старинном селе. 

ВОДИЧКИ ИСПИТЬ, СВАДЕБКУ СЫГРАТЬ  

Когда-то эта окраина деревни Михалёвой была более оживленной: по обе стороны от ключика, чьи воды 
сбегали в реку Ницу, стояли избы. Прошли годы, «ушла» деревня от родника, но за чистой водой 
захаживают сюда порой михалёвцы, а то и из самого Голубковского наезжают. Потому что вода из этого 
родника особенная. 

Повадились к роднику молодожены выпить водицы из одной кружки да загадать при этом заветное 
желание – обязательно исполнится. А еще люди говорили, родничок якобы очищает от дурного: коль 
поссорились супруги, надо к родничку прийти, посидеть в тиши, подумать, умыться водичкой 
родниковой да с собой ее прихватить. Глядишь, жизнь в семье и наладится.  

Так и закрепилось за родником имя «Свадебный». А обустроить его взялся в 2009 году Эдуард 
Загуменных, и первой парой, испившей водицы из обновленного родника, были супруги Пятыгины, 
отметившие 30-летие совместной жизни. 

К «ДАНИЛЫЧУ» НА ПОКЛОН  

Иван Данилович Самойлов – основатель и директор Нижнесинячихинского музея-заповедника 
деревянного зодчества и народного искусства, ордена и медали не носил. А ведь награды его за заслуги 
перед страной, нашей областью, перед Русской православной церковью не так просто и перечислить. 
Первыми были боевые ордена Красной Звезды и Отечественной войны, медали «За оборону Москвы» и 
«За отвагу». 

Пехотный командир, он прошел Великую Отечественную от Москвы до Кенигсберга, рискуя жизнью, 
получая ранения и награды. Воинский подвиг его сродни гражданскому, результатом которого стал 
музей-заповедник с памятниками народного зодчества и уральской народной росписи.  

Есть в этом собрании рубленный из круглого леса и украшенный резьбой теремок с надписью: «Родник 
«Данилыч». Иван Данилович успел испить воды из именного источника. А односельчане и по сей день 
идут за водой на поклон к «Данилычу». 

Много родников, колодцев обустроено на территории МО Алапаевское. Только за минувший  
2009 год к уже имеющимся добавились 23 заново восстановленных и полностью обустроенных 
источника. Благородную задачу возрождения нецентрализованных природных источников чистой 
питьевой воды, заложенную в областной программе «Родники», успешно выполняют алапаевцы. Об этом 
свидетельствуют награды, которых они удостоены на прошедшем девятом областном форуме, где были 
подведены итоги года.  



- Впервые на форуме присутствовал губернатор Свердловской области Александр Сергеевич Мишарин, – 
рассказывает председатель комитета по охране природы МО Алапаевское Сергей Пасаженников. – В 
своем приветствии к участникам форума он подчеркнул важность осуществления программы «Родники», 
значение наличия чистой питьевой воды на такой промышленной территории как наша область. Он 
обратился к юным участникам движения «Родники» с просьбой в Год учителя подарить своим любимым 
наставникам чистую воду, посвятить им новые найденные и приведенные в образцовый порядок 
ключики, родники, поддерживать в таком состоянии действующие источники, беречь и сохранять их. 

Губернатор поблагодарил всех участников движения «Родники» и вручил благодарственные письма 
наиболее активным и отличившимся в этой работе в 2009 году. В числе награжденных глава нашего 
муниципального образования Алапаевское Иван Анатольевич Мельников.  

Почетных дипломов правительства области удостоены: 

– МО Алапаевское – за лучшую реализацию программы «Родники»;  
– индивидуальный предприниматель Э.А. Загуменных – за обустройство родника «Свадебный»;  
– глава администрации села Невьянского Н.А. Калугин – за обустройство колодца «Сидорский».  

Благодарственные письма министерства природных ресурсов области получили: 

– индивидуальный предприниматель А.А. Каляев – за обустройство родника «Пешковский» в деревне 
Никоновой;  
– индивидуальный предприниматель Н.Н. Фирсов – за обустройство родника «Урайский» в деревне 
Михалёвой;  
– индивидуальный предприниматель В.В. Зиновьев – за обустройство колодцев в селе Раскатиха.  

ЧИСТАЯ ВОДА – КАК СВЕТЛАЯ ПАМЯТЬ 

На торжественном форуме особое внимание, уважение было проявлено к ветеранам Великой 
Отечественной войны и тыла, чьи имена увековечены в названии родников и колодцев. Наше МО 
представляла Анна Ивановна Самойлова, вдова Ивана Даниловича Самойлова, в чью честь назван родник 
в селе Нижняя Синячиха. На сцену были приглашены и ветераны, и родные и близкие тех, кого уже нет в 
живых. Аплодисментами встретили их появление участники форума. Цветы, памятные сувениры, книги 
«Живая вода Урал-камня» вручили им на память об этом событии. 

Родники. Упругий живой поток. Неиссякаемый источник живительной влаги, поивший тысячелетиями 
все живое. Бесценный признак малой родины. Пусть живут родники. 

Римма ВАЖЕНИНА  

Низкий поклон, дорогой ветеран! 

В прошлый четверг в актовом зале медучилища состоялось торжественное мероприятие – вручение 
юбилейных медалей «65 лет Победы в Великой Отечественной войне 1941–1945 годов» ветеранам 
здравоохранения.  

Сдержанно-оживлённо, даже торжественно было в фойе АМУ – студенты групп 201 и 202 встречали 
гостей. Заботливо держа под руки пожилого человека, будущие спасатели жизней, не спеша, провожали в 
актовый зал тех, кто в далёкие военные годы вносил свой нужный и необходимый вклад в спасение 
Родины, мира, людей. Правда, в этот день здесь собрались не участники боевых действий – возраст и 
недуги уже не позволяют некоторым из них даже встать с постели. Сюда пришли женщины, которые в 
годы Великой Отечественной, будучи маленькими детьми, наравне со взрослыми работали в тылу. Дети, 
лишённые детства. Рано повзрослевшие, много претерпевшие. Но в лишениях и скорби закалившие то 
крепкое чувство долга и сострадания, которое, несомненно, помогло им впоследствии трудиться в 
системе здравоохранения. 
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Перед церемонией вручения медалей минутой молчания почтили тех ветеранов и тружеников тыла, 
которых уже нет в живых. Председатель профсоюзного комитета АЦГБ Галина Николаевна Тизякова 
сказала собравшимся:  

- Когда мы начинали праздновать День Победы, ветеранов-участников войны у нас было более ста 
человек. Сейчас их осталось только шесть. Накануне мы вручали юбилейные медали на дому тем, кто не 
мог по состоянию здоровья прийти сегодня в медучилище. Мы встречаемся два раза в год. И я всегда 
желаю вам здоровья. Желаю его и сегодня. Будьте здоровы! Желаю, чтобы вас любили ваши дети, внуки и 
правнуки. Пусть сегодняшнее молодое поколение с благодарностью относится к вам. Пусть оно знает вас, 
людей, которые в тяжелейших условиях работали в годы войны. Мы обязательно встретимся с вами в 
начале мая. Всего вам доброго. Низкий вам поклон. 

Заместитель председателя городского совета ветеранов Клавдия Афанасьевна Труфакина в своём 
выступлении вспомнила: 

– Когда смотрю на стены этого училища, всегда вспоминаю годы, когда мы здесь учились. В  
этом зале сегодня присутствуют те, кто поступил в АМУ 64 года назад. Первый набор был в 1945-м, а мы 
пришли в 1946 году. Мы были вторым набором. С того курса нас в живых осталось только человек пять. 
Всем желаю здоровья, счастья и всего-всего хорошего!  

В церемонии вручения также принимали участие председатель совета ветеранов АЦГБ Людмила 
Анатольевна Ерёмина, член городского совета ветеранов Виктория Филипповна Кизиярова. 

По поручению администрации муниципального образования город Алапаевск Клавдия Афанасьевна 
вручила медали присутствующим в зале труженикам тыла. Каждый раз она зачитывала: «Указом 
Президента Российской Федерации от 4 марта 2009 года юбилейной медалью «65 лет Победы в Великой 
Отечественной войне 1941–1945 годов» награждается …». В зале их оказалось 15 человек.  
После торжественной части зрителям были представлены концертные программы, подготовленные 
студентами медучилища и воспитанниками музыкальной школы.  
Анна ОЩЕПКОВА  

Подвели итоги 

 

Слева направо: первый заместитель начальника ГУВД по Свердловской области В.П.Филиппов, 
заместитель начальника криминальной милиции ГУВД В.И.Кистанов, начальник управления уголовного 
розыска криминальной милиции ГУВД И.В.Шустов 

«Служба криминальной милиции – ключевое подразделение в системе органов внутренних дел, на нее 
равняются остальные, значит она должна быть образцом во всех отношениях для других структур. И ещё 
один важный момент – в повседневной работе милиции должна быть эффективность вместо сверхзадачи», 
- подчеркнул главный сыщик области Владимир Филиппов. 
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В 2009 году личный состав службы криминальной милиции достиг определённых положительных 
результатов. Так, например, произошло снижение на 39 % зарегистрированных преступлений по линии 
криминальной милиции. Первостепенное же внимание уделялось раскрытию тяжких и особо тяжких 
преступлений, в том числе против личности. Раскрыто 281 преступление данной категории, 
соответственно возрос процент раскрываемости на 2,1. Также необходимо отметить, что все совершенные 
в 2009 году убийства, разбойные нападения, изнасилования были раскрыты. 

Повысилась раскрываемость таких видов преступлений, как грабежи, несмотря на существенное 
снижение количества зарегистрированных краж чужого имущества, их раскрыто 283, что больше, чем в 
аналогичном периоде прошлого года на 2,5 %.  

Но во втором и третьем кварталах 2009-го, в связи с совершением краж чужого имущества из частных 
домовладений, было допущено снижение раскрываемости данного вида преступлений. Мы оказались не 
готовы оперативно отреагировать на складывающуюся криминогенную обстановку, раскрыть эти 
преступления оперативным, следственным либо экспертным путём. Лишь к концу года нам удалось 
стабилизировать обстановку по данному направлению деятельности. 

Вообще 2009 год можно охарактеризовать как год стабильных результатов разыскной работы. Разыскано 
109 преступников, что соответствует показателям аналогичного периода прошлого года, снижен остаток 
неразысканных преступников, в том числе за следствием, дознанием и прокуратурой. На уровне 
прошлого года разыскано лиц, пропавших без вести – 34, но есть увеличение фактов подачи заявлений об 
утрате связи с родственниками.  

Положительно то, что более результативно стали использовать ДНК – анализ по установлению личности 
неопознанных трупов. 

В 2009 году зарегистрировано 180 преступлений, связанных с незаконным завладением средств сотовой 
связи. Раскрыто 117 преступлений. Всеми службами ОВД проверено 2864 сотовых телефона по учетам 
информационного центра ГУВД. С использованием возможностей специализированных подразделений у 
граждан изъято 79 сотовых телефонов из числа ранее похищенных, в том числе 4 в интересах других 
ОВД. Раскрыто 74 преступления данной категории.  

Имеется положительная динамика в выявлении преступлений по линии незаконного оборота наркотиков. 
В 2009 году выявлено 29 преступлений. Вместе с тем результаты работы по данному направлению нельзя 
считать адекватными в складывающейся криминогенной обстановке. 

3 февраля 2010 года в ГУВД по Свердловской области состоялось совещание по итогам работы за 2009 
год, участниками которого стали руководители уголовного розыска и начальники служб криминальной 
милиции. От Алапаевского ОВД участие в совещании приняли начальник криминальной милиции 
подполковник милиции Р.Г. Тазитдинов и начальник отдела уголовного розыска майор милиции П.В. 
Останин.  

В целом деятельность отдела уголовного розыска ОВД в составе криминальной милиции за 2009 год 
оценивается удовлетворительно. 

Подготовила А. ОКУЛОВА, инспектор по связям со СМИ ОВД по МО г. Алапаевск, Алапаевскому 
МО  

Где эта улица, где этот дом? 

В морозную февральскую ночь над одним из домов вдруг взметнулись языки пламени, и зарево большого 
огня осветило полузабытую деревеньку, что называется станция Ерзовка. В Махнёвскую пожарную часть 
поступило сообщение о пожаре.  

На следующий день жители с любопытством следили за всем происходящим вокруг пепелища. 
Действительно, такого появления представителей разных структур власти они не припомнят уже много 
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лет. А всё потому, что при ночном пожаре погибли люди. Да, три человеческие жизни оказались 
жертвами огня. Не у каждого хватало смелости подойти к обгоревшим трупам. 

Как же живут в этом населённом пункте люди, что находится всего лишь в километре от посёлка 
Махнёво?  
Заходим в дома и по беглому наблюдению делаем вывод: пожар может произойти в любую минуту и 
почти в каждом доме. Провода в сенях накручены, как гирлянда на ёлке. А в целом электропроводка 
смонтирована десятки лет назад, уже никто и не вспомнит, когда это было. Печи и дымовые трубы имеют 
сквозные щели, на некоторых замечаем отсутствие кирпичей.  

Тут же начинаем профилактическую работу. Беседуем, убеждаем. Советуем, чтобы грубейшие нарушения 
правил пожарной безопасности в ближайшее время устранили. Реакция на замечания не совсем 
адекватная, но весьма эмоциональная: «Почему пожарные не приезжают и не ремонтируют нам печки, 
почему электрики не занимаются ремонтом электропроводки?» 

Не понятно, почему люди до сих пор верят в то, что кто-то придёт и всё сделает? А сами хозяева, как 
будто бы и не причем! В ответ нам хотелось сказать только одно: «Люди, постарайтесь сберечь всё, что 
вы наживали годами! Не ищите виноватых со стороны, прислушайтесь к нашим советам!»  

Сегодня сгорел не ваш дом, но завтра может такая трагедия произойти и у вас. Когда огонь вырывается из 
рук человека, он становится беспощадным. Причины пожаров бывают разные, но это всегда трагедия. 

По сложившейся пожароопасной ситуации на станции Ерзовка 12 февраля провели собрание. Вопросов к 
этому моменту накопилось много. Главное – нужно было найти выход из создавшегося положения. 
Встреча состоялась. Какие-то ответы люди услышали, что-то было обещано, что-то запланировано. Но, 
главное, у людей появилась надежда, что их услышали. Участковому и представителю пожарной охраны 
предложили ещё раз побывать во всех квартирах, а в июне провести повторное собрание.  

Чтобы наладить нормальную, безопасную ситуацию на маленькой станции Ерзовка, уйдут годы. А 
население этого местечка с каждым годом всё уменьшается и уменьшается. На всё происходящее стоит 
посмотреть руководителям муниципального образования. И если каждый задастся вопросом: а что 
сделать для того, чтобы отвести беду от людей? – тогда, возможно, не будут происходить такие страшные 
трагедии, а люди не будут гадать, что с ними будет дальше. 

Л. ФОМИН, начальник ОГПН  
А. КУЗЬМИНЫХ, инспектор ОГПН  
В. ВАЛЕЕВА, инструктор 15-го противопожарного отряда  

Великолепная четвёрка 

           Наталья Зайцева  

21 февраля в Ирбите состоялся зональный конкурс «Песня не знает границ». Как стало известно, 
победителями второго тура названы Жанна Кислицына из села Измоденово (Махнёвское 
муниципальное образование), Эльвира Балакина и Евгения Манухина из Алапаевска. 

Первый этап конкурса «Песня не знает границ» в преддверии 65-летия Победы состоялся 14 февраля во 
Дворце культуры. И доказал всем, что вокальным видом искусства у нас занимаются серьёзно. Каждая из 
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13 участниц подготовила по три разножанровых песни из репертуара известных исполнителей. Звучали 
песни военных лет, русские народные, современные, из популярных кинофильмов, песни 60-х, 70-х, 80-х 
и многие другие. 

В программе приняли участие: Евгения Андреева (АППК), Светлана Бахтина, Ольга Дмитриева, 
Анастасия Капанина (АМУ), Екатерина Ращектаева (ДК АСЗ), Наталья Ячменева (ДДТ), Татьяна 
Папулова, Гульнара Сеферова, Альбина Ибнеева (ДК п. Западного). Представил своих участниц и 
Дворец культуры: Эльвира Балакина, Евгения Манухина, Наталья Зайцева и Наталья Чухванцева. 

Каждая участница конкурса своим исполнением создавала ауру, сотканную из волнений и эмоциональных 
взлётов, поиска личного пути в том ярком пространстве, которое называется «сцена». Профессиональное 
жюри и зрители провожали бурными аплодисментами всех вокалисток. 

            Евгения Манухина 

Жюри, которое возглавлял педагог ДШИ Борис Пырин, предстояло оценить выступления по трем 
критериям: исполнительское мастерство, артистичность, создание образа. Многие конкурсантки достойно 
раскрыли себя в отборочном туре, тщательно отобрав песни для выступления. Но кроме таланта нужны 
большая работоспособность, творческая отдача и идеальный тандем руководителя с исполнителем. 

Сценичной, на мой взгляд, была Екатерина Ращектаева, которая обладает большой голосовой 
амплитудой. Хорошие, приятные голоса у Гульнары Сеферовой, Альбины Ибнеевой. Наталья Ячменева 
своим высоким голосом прекрасно исполнила попурри на песни 80-х годов из репертуара группы 
«Мираж». А Наталья Чухванцева была необыкновенно органична и прекрасна.  

          Татьяна Папулова 

Большой отрыв группы лидеров от других конкурсантов был заметен невооружённым взглядом. Их 
отличают творческая глубина, внутренняя наполненность и талант. Эти девочки уже давно переросли 
уровень Алапаевска, и дай бог им достигнуть новых вершин на конкурсе в Ирбите, занять достойное 
место в ряду профессионалов. Я на это надеюсь. 



        Эльвира Балакина 

С первой минуты приковала внимание зрителей своим чудесным и просто потрясающим исполнением 
песен Евгения Манухина, с присущей ей лёгкостью и самоиронией. Приятно было увидеть на сцене 
Наталью Зайцеву: в этом году она раскрылась по-новому. Интересно и непринуждённо прозвучали песни 
в её исполнении. (Кстати, из Наташи могла бы получиться неплохая драматическая актриса). С 
внутренней болью исполнила песню о маме, до глубины души растрогав зрительный зал, Татьяна 
Папулова. И попала в четверку лучших. Её талант не первый год отмечает жюри конкурса. 

Вне конкуренции была Эльвира Балакина – все песни, представленные в её программе, исполнены 
практически профессионально, тонко и деликатно. А песня о сыне тронула всех. Но не только певческий 
талант и голосовые данные привели Эльвиру к победе в этом конкурсе. Она отличается внутренней 
чистотой, утончённостью, точным созданием сценического образа, артистичностью. 

Татьяна Папулова (ДК п. Западного, руководитель В. Монахов), Эльвира Балакина, Наталья Зайцева, 
Евгения Манухина (ГДК, руководитель Г. Кузнецова) будут защищать честь нашего города в Ирбите. О 
результатах конкурса мы скоро узнаем. Пожелаем им не расплескать ту искру таланта, ту потрясающую 
доброту и внутреннюю силу, которой наделены наши участницы. Мы в вас верим!  

Н. ЭТМАНОВА, художественный руководитель городского Дворца культуры 

Каждый второй — дипломант 

          Вокально-инструментальный ансамбль "Состояние аффекта" 

В Останинском доме культуры прошёл районный конкурс молодых исполнителей эстрадной песни 
«Песня не знает границ – 2010». 

14 самодеятельных артистов из сёл района и два вокально-инструментальных ансамбля из посёлка 
Верхняя Синячиха приняли участие в конкурс.  
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Жюри отметило хороший уровень подготовки участников, год от года растёт их исполнительское 
мастерство. Активно готовились к конкурсу Костинский дом культуры (три солиста), Голубковский дом 
культуры (два солиста), Верхнесинячихинский дом культуры (два ВИА и один солист).  

Впервые участвовали в песенном конкурсе Анна Зенкова из Кировского дома культуры, Анна 
Вараксина из Голубковского и Ирина Джомидава из Ялунинского. 

В результате прошедшего конкурса жюри отметило дипломами и призами каждого второго участника.  
А диплом Гран-при вручён Жанне Кислицыной из села Измоденово, победительнице песенного 
конкурса 2008 года, одной из первых дошедшей до финала областного телевизионного конкурса в г. 
Екатеринбурге (руководитель А.В. Семененков).  

Лауреатом конкурса стал Тимур Абдразаков из села Останино, победитель конкурса 2009 года и также 
финалист областного телевизионного конкурса «Песня не знает границ», (руководитель В.С. Беляев). 
Дипломом первой степени награждена Кристина Шибаева, педагог школы № 2 посёлка Верхняя 
Синячиха. Кристина участвовала в конкурсе впервые, но сумела очаровать и жюри, и зрителей своим 
ярким профессиональным исполнением. Два диплома второй степени вручены Алексею Кузьминых из 
села Коптелово, активному участнику районного конкурса, и Екатерине Рощектаевой из села Костино, 
студентке Асбестовского колледжа, солистке Костинского ДК, с шести лет занимающейся в 
художественной самодеятельности Дома культуры. Дипломом третьей степени награждена Екатерина 
Зенкова из села Костино, учащаяся 11-го класса, начинающая, подающая надежды солистка 
(руководитель О.С. Федорахина и В.С. Беляев). Из двух вокально-инструментальных ансамблей – 
«Состояние аффекта» и «Факс» (оба из посёлка Верхняя Синячиха) – жюри выделило первый 
(руководитель С.В. Деречук). 

 

Лауреаты и дипломанты районного конкурса "Песня не знает границ" 

В нынешнем году районный конкурс «Песня не знает границ» посвящался 65-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. Поэтому был учреждён приз за лучшее исполнение военно-патриотической песни, 
а вручён он солистке из Кировского Татьяне Архиповой. Приз зрительских симпатий получил Тимур 
Абдразаков из Останинского ДК. 

Жюри отметило новых, ярких исполнителей из села Голубковского, которые участвовали в конкурсе 
впервые и оставили хорошее впечатление у зрителей и жюри – это Андрей Шестовских и Анна 
Тоскуева. Также хорошо были подготовлены к конкурсу Татьяна Архипова из Кировского и Анастасия 
Бонь из Костино. 

Е. АВДЮКОВА  



 26Фев 

Прими участие в благотворительной акции «Подписка – ветерану!» 

   Продолжается благотворительная подписка на газету «Алапаевская искра». 
Сегодня мы называем имена новых участников. Труженице тыла Ангелине Лаврентьевне Малышевой 
подписку на газету «Алапаевская искра» на 2-е полугодие 2010 года оформил коллектив Останинского 
детского сада общеразвивающего вида, заведующая Надежда Юрьевна Третьякова. 

Читательница «АИ» Виктория Филипповна Кизиярова выписала газету на 4 месяца на 1-ое полугодие 
2010 года труженице тыла из города Алапаевска Анне Никитичне Черноморцевой (ул. Глухих, 29-1). 

От имени ветеранов редакция газеты выражает огромную благодарность всем, кто принял участие в 
акции! Благотворительная акция «Подписка – ветерану» не заканчивается. Газету можно выписать с 
любого месяца юбилейного года. Проявите заботу о ветеранах! 

Нужна ли помощь молодёжи? 

Конкурсы, концерты, благотворительные акции, слёт или сборы, мастер-класс или «круглый стол»… 
Могут ли молодые люди сегодня без поддержки взрослых организовать и провести подобные 
мероприятия? Способна ли молодёжь самостоятельно воплотить в жизнь свои идеи? 

Тимофей Могила, директор центра детских и молодёжных инициатив «Феникс», руководитель 
Алапаевского отделения Российского союза молодёжи: 

- ДА! ДА! ДА! Молодёжь способна организовывать и проводить мероприятия. По моим наблюдениям, 
самыми лучшими они получаются только тогда, когда ими занимается именно молодёжь. Они получаются 
самыми интересными, необычными. Вмешательство взрослых здесь должно быть только в форме 
поддержки. А не так, когда молодёжные мероприятия полностью делают взрослые, а молодые люди на 
них лишь присутствуют. Я не говорю, что к взрослым совсем не надо обращаться. Но здесь должна быть, 
повторяю, именно поддержка. А подготовкой мероприятия должна заниматься всё-таки молодёжь. 

Жанна Иванова, руководитель любительского объединения «Созвездие» п. Западного: 

- Может ли молодёжь самостоятельно что-то провести? Смотря что это и на каком уровне проводится… Я 
считаю, что молодые люди сами организовать и провести своё мероприятие могут. Хотя коррекция 
взрослых, конечно, нужна и необходима. Но у нас сейчас такая активная и грамотная молодёжь, которая 
сама может воплотить в жизнь свои идеи, что помощь ей, в принципе, и не нужна. Единственное, чего им 
всё же не хватает – это немножко организаторского опыта. У нас в Западном, например, матчи по футболу 
среди молодёжи посёлка ребята спокойно проводят сами. Если на начальном этапе была нужна помощь 
взрослого, то сейчас – уже нет. Достаточно было один раз объяснить и показать, как и что. А дальше – 
они уже сами всё делают. 

Ольга Смирнова, мама взрослых сыновей: 

- Молодёжь нужно учить быть самостоятельной и отвечать за свои поступки. Пока молодой человек 
учится, он финансово зависит от родителей, от взрослых. Поэтому, я считаю, коснись любой сферы – 
творческой, научной, спортивной, – молодому человеку всегда будет нужен тренер, мастер, наставник. 
Даже враги могут быть учителями, если из промахов и поражений подросток вынесет урок стойкости и 
терпения, умение всё переносить. Но сколько для этого потребуется сил! Молодой человек по ступеням 
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роста поднимается только рядом со взрослым. Без мудрого, опытного наставника он никогда ничего не 
сможет добиться сам. 

Дмитрий Зенков, председатель городской общественной молодёжной палаты: 

- Перспектива есть всегда. В нашем городе она идёт именно в положительную сторону. Возможностей у 
молодёжи воплотить свои идеи в жизнь достаточно много: наша палата, например. Или РСМ. Также 
различные школьные парламенты. В последнее время они начали более-менее активно развиваться. 
Нужна ли помощь взрослых? Разве что на самом начальном уровне, для того чтобы обозначить 
направление работы. Мы пропагандируем, что молодёжь должна всё-таки обладать большей 
самостоятельностью в решении каких-то вопросов. И все идеи, все инициативы молодёжи должны быть 
самостоятельны. 

Олег Чехомов, участник группы «Dancing Drag»: 

- Считаю, что молодёжь способна воплощать в жизнь свои идеи. Было бы желание. Помощь взрослых, 
естественно, требуется. Взрослые больше знают, разбираются во всех нюансах, связанных с проведением 
различных мероприятий. Например, проведение того же фестиваля. Как без помощи взрослых? Молодёжь 
не всегда имеет доступ к организации. По нашему законодательству, ответственный за проведение 
должен быть старше 18 лет. К тому же есть такие нюансы, как получение различных документов, 
необходимых для проведения своей идеи в жизнь. Тут тоже надо уметь разбираться. 

Подготовила Анна ОЩЕПКОВА 

«Мы не играем – всё серьёзно!» 

 

"За кого проголосовали, не скажем", - говорят с улыбкой три студентки 

На прошлой неделе в Алапаевском профессионально-педагогическом колледже прошла учебно-
ролевая игра «Выборы в областную Думу». Почти сто студентов решились на такую интересную 
форму своего волеизъявления. Как знать, может, этот выбор понарошку даст вполне ощутимые 
результаты? 

Это были фактически настоящие выборы: вот перебирают бумажки члены участковой избирательной 
комиссии, здесь развеваются шторки, которыми занавешены кабины для тайного голосования, в центр 
водружена урна, тоже настоящая, с гербом. 

На время оставим это фойе и заглянем лучше в актовый зал, где как раз начинается этап, которому в 
реальном времени посвящено очень много внимания, – предвыборная агитация. Схема проста: студенты 
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представляют ту или иную политическую партию, рассказывают о её программе, а их «коллеги» 
оценивают презентацию и идут голосовать. 

Свой молодой электорат поприветствовали представители местных отделений политических партий: 
секретарь Алапаевского отделения КПРФ Сергей Беспалов, представитель Свердловского регионального 
отделения ЛДПР Елена Стафеева, помощник депутата областной Думы Наталья Анчутина. Их 
пожелания сводились к одному: делайте ваш выбор разумно! 

Слово для приветствия взяла и председатель Алапаевской городской территориальной избирательной 
комиссии Галина Кабакова: «Я вижу здесь в зале красивых, молодых, энергичных, достаточно 
амбициозных молодых людей. Тем, кто будет голосовать, нужно очень внимательно слушать кандидатов. 
Голосуйте не за «своих», а за идеи. А участникам желаю достойной победы. Надеюсь, борьба будет 
упорной!». 

После вступления прозвучал Гимн Российской Федерации. И началась игра. Кто какую партию будет 
представлять, определилось благодаря жеребьёвке: АИТ – «Единая Россия», УГТУ-УПИ — ЛДПР, 
медицинское училище №3 — КПРФ. Случайным же выбором была определена и последовательность 
выступлений. 

Первыми пытались «достучаться» до избирателей студенты техникума. Защита была представлена очень 
ярко, динамично. Ребята не просто взяли готовый сценарий и материалы из Интернета, но и многое 
придумали сами. Было озвучено множество слоганов, речёвок, куплетов и так далее. 

Команда медицинского училища полностью состояла из девушек, поэтому и презентация получилась 
более мягкой, ненавязчивой. Девушки сделали отдельный акцент на предстоящем праздновании 65-летия 
Великой Победы. Вообще выступление получилось серьёзным, что подтверждают строчки из 
стихотворения: 

Приближается выборов час, 

И листовки на каждой стене 

Примелькались. Они не тревожат нас. 

А должны волновать вдвойне. 

Студенты УГТУ-УПИ сразили всех своей громогласностью, энергией и некоторой агрессивностью. У 
этой команды оказался весьма харизматичный лидер, у которого довольно успешно получалось 
импровизировать. Да и остальные юноши не отставали. Очень активные ребята! 

После трёх презентаций студентам, подкрепившимся таким мощным информационным потоком, было 
предложено пройти в фойе для голосования. И буквально через несколько минут членов участковой 
избирательной комиссии (УИК) окружили со всех сторон. Для них началась тяжёлая работа — проверить 
документ (студенческий билет или паспорт), удостовериться, что имя есть в списке, заполнить 
информацию и выдать бюллетень. Как рассказала председатель УИК Ирина Фомина, к этому 
мероприятию они готовились заранее: «Все члены комиссии — студенты колледжа. Я состою в 
студенческом совете, поэтому и участвую в организации этих выборов. Каждое учебное заведение 
принимает по три члена УИК». Ирине, учащейся группы 314-сп, уже исполнилось восемнадцать лет, 
поэтому она тоже будет голосовать на выборах 14 марта. 

Пока тянулась цепочка голосующих, мы обратились к лидеру группы, выступавшей от медицинского 
училища №3, Светлане Бахтиной. К тому времени Света уже опустила свой бюллетень в урну: «Наши 
преподаватели уже давно с помощью жребия определили, кто какую партию будет защищать. Нам уже во 
второй раз досталась КПРФ. А сегодня на игру пришла вся группа — 30 человек». 

Обращаюсь к членам УИК, от которых уже отхлынул поток избирателей: 



- Как вы проголосовали? 

- За кого, не скажем, – отвечают с улыбкой три студентки. – А вообще активно проголосовали, с душой! И 
на выборы 14 марта пойдём обязательно. 

- А у меня вообще в день выборов день рождения будет, – заявила одна из них, Ксения Харлова. – Так 
что мы сначала проголосуем, а потом будем праздновать. 

Пока члены УИК производили подсчёт голосов, ведущие игры решили проверить студентов на предмет 
знания избирательного права. Ответы чаще всего попадали в точку. 

Вскоре председатель избирательной комиссии Ирина Фомина зачитала протокол. Всего число 
проголосовавших достигло 93-х. И среди бюллетеней не оказалось ни одного недействительного. Похоже, 
студенческая братия уже готова сделать свой выбор! 

Что же касается результатов голосования, то мы, пожалуй, не будем их оглашать. Посмотрим, 
каков будет итог после 14 марта. Тогда и узнаем, насколько серьёзной оказалась эта игра для 
нашей молодёжи! 

Маргарита ИВАНОВА 

Наши два крыла 

Во вторую субботу февраля в Екатеринбурге в культурно-спортивном реабилитационном центре 
прошел областной интерактивный конкурс семейных пар «Два крыла». Алапаевская местная 
организация Всероссийского общества слепых представляла семейную пару Жихаревых – Николая 
Васильевича и Людмилу Борисовну. Программа конкурса состояла из творческих и развлекательных 
состязаний, в которых участвовали пары из одиннадцати городов области. 

Участие семейных пар в программе состязаний основывалось на творческом мастерстве, 
взаимопонимании между супругами, на умении импровизировать. Так как конкурс интерактивный, то 
большое значение отводилось группе поддержки, и нужно было бороться за зрителей в зале. И мы их 
очаровали на «пять». Пятое место среди 11 городов для новичков воспринималось как призовое. После 
конкурса и награждения Алапаевская МО ВОС получила приглашения на другие областные мероприятия, 
посвященные 65-летию Победы и 85-летию ВОС.  

- Будем участвовать и побеждать! –убеждена Т. Чехомова, председатель Алапаевского МО ВОС, 
сообщившая редакции эту информацию. 

Ольга СИМОНОВА  

Приватизация жилья продлена до 1 марта 2013 года 

В соответствии с Федеральным законом от 1 февраля 2010 года №4-ФЗ «О внесении изменений в 
федеральный закон «О введении в действие жилищного кодекса Российской Федерации» 
предусмотрено продление бесплатной приватизации жилья до 1 марта 2013 года. Федеральный 
закон опубликован в «Российской газете» 4 февраля 2010 г. № 22, вступает в силу по истечении 10 
дней с момента официального опубликования, то есть с 14 февраля 2010 года. 

В том числе продлевается до 1 марта 2013 года деприватизация жилья, то есть возможность передать 
приватизированную квартиру в собственность муниципального образования и проживать в ней на 
условиях социального найма. Несмотря на продление приватизации, убедительная просьба не 
откладывать до последнего, а начать подготовку документов уже сейчас. Всю необходимую информацию 
можно получить в Алапаевском отделе Управления Федеральной регистрационной службы по 
Свердловской области по адресу: г. Алапаевск, ул. Кирова, 9 (тел. 2-71-41). А также в отделах по 
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приватизации жилья города и района: МО город Алапаевск (специалист Л.Н. Пятыгина, тел. 2-17-48); 
МО Алапаевское (специалист Т.И. Столбова, тел. 3-40-81); Махнёвское МО (специалист Л.В. 
Бунькова, тел. 76-4-45). Об этом редакции сообщила Евгения МЕЛКОЗЁРОВА, специалист I разряда 
Алапаевского отдела УФРС по Свердловской области.  

Владимир МАКАРЧУК 

Счастливые годы 

 Ольга Александровна ТОНКУШИНА (Юнышева) 

В редакцию «Алапаевской искры» пришла в 1979 году. В качестве редактора радиовещания 
проработала без малого десять лет. Имеет благодарности, почетные грамоты, медаль «Ветеран 
труда». 

Будто вольные ветры и веселые грозы пролетели эти годы на радио и в газете, сделав меня, без 
преувеличения, счастливой. В редакцию «Алапаевской искры» я пришла, когда на работу школьным 
учителем сил уже не хватало. Буквально на пороге первого сентября я оставила своих семиклассников и 
решительно сказала «Да!» на предложение перейти на радио в качестве корреспондента. И было мне в ту 
пору 46 лет, как говорится, серьезный возраст, хотя ни тогда, ни даже сейчас, будучи давно на пенсии, я к 
своему возрасту отношусь весьма легкомысленно. Главное, чтобы работа нравилась, была творчески 
интересной. 

Новая должность корреспондента познакомила ближе с жизнью, раздвинула ее горизонты, окружила 
таким количеством людей, о котором я и не мечтала, ежедневно насыщая ум и душу яркими 
впечатлениями. Первым заданием написать репортаж из литейного цеха завода «Стройдормаш» я открыла 
свой послужной список. Уже не помню сейчас, подписалась ли своим именем или уже псевдонимом 
Ильина, но душа ликовала: получилось! 

Ну а поскольку на дворе была осень (сентябрь 1979 года), то срочно нужен был материал с полей. И вот я 
сажусь в редакционный газик и мчусь за город прямо к комбайну, убирающему хлеб. Прости, дорогой 
механизатор, за то, что я забыла твое имя, но что с тобою был твой сынишка, запомнила навсегда. Кроме 
нашего с вами делового разговора, состоялась беседа и с ним, в которой он, несмотря на юные годы, 
выразил твердую решимость стать тоже комбайнером, как папа. Где ты, мой юный друг, кем стал спустя 
тридцать лет?! Исполнилась ли твоя мечта? 

Ах, как жаль, что голоса моих первых героев не было возможности записать на пленку, ибо аппаратуры 
для этих целей наша радиостудия не имела. И только гораздо позже был приобретен магнитофон, с 
которым я, без преувеличения, исколесила наш городок, да и район в придачу вдоль и поперек. Конечно, 
корреспондента в прямом смысле, как и волка, кормят ноги. Жаль только одного: из-за несовершенства 
записывающих и воспроизводящих средств случались досадные накладки. Но не это определяло суть 
сделанного. Хотелось лишь одного: успеть сделать передачу вовремя и как можно интереснее. И как было 
приятно, если похвалят тебя коллеги на летучке или позвонит знакомый и скажет: «Спасибо! 
Понравилось! Молодец!» 
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Разумеется, поначалу не все получалось гладко, но я старалась перенимать все лучшее у своих коллег, 
более опытных и профессионально подготовленных. Их, моих неафишированных учителей, было немало, 
в их числе сегодня хочу назвать Е.А. Новосёлова, спецкора «Уральского рабочего». Мне нравился его 
стиль письма, кажущийся настолько простым, что вот бери и пиши так же. И, думаю, кое-чему я все-таки 
научилась, коли до сих пор встречаю слушателей и читателей, высказывающих в мой адрес комплименты. 

Нас, вновь пришедших на поприще журналистики, учили и официально. Областной радиокомитет 
организовал ИЖМ (институт журналистского мастерства), в котором мы учились в течение двух лет. 
Руководил ИЖМом Ян Хуторянский, который, кстати сказать, был автобиографически связан с 
Алапаевском. В 50-е годы его матушка, С.К. Хуторянская, была известным в городе детским врачом и 
преподавала в Алапаевской фельдшерско-акушерской школе. 

Учеба учебой, а трудиться тем не менее приходилось в поте лица. Сколько переведешь бумаги за долгие 
часы сидения за столом, сколько испытаешь неудовлетворенности и творческих мук в поисках, может 
быть, одного-единственного слова, но самого важного, чтобы завтра на газетной полосе или в 
радиопередаче вышел репортаж, к примеру, из прокатного цеха АМЗ. (Между прочим, так оно и было на 
самом деле: я рассказывала о труде вальцовщика Балабанова. Имя, к сожалению, не помню). Или 
зарисовка о человеке, увлеченном и талантливом, коим, например, был В. Пономарёв, создавший клуб 
«Фотон» при ДК металлургов. Да мало ли куда позовет жизнь, какой преподнесет факт, о котором надо 
срочно рассказать, рассказать как можно правдивее и интереснее. Так что идешь после работы домой как 
на крыльях, хотя, кажется, очень-очень устал и не знаешь, где брать свежие силы. 

Но приходит новый день, и ты снова «в буче, боевой, кипучей». Потихоньку-помаленьку я обзаводилась 
добровольными помощниками, людьми неравнодушными, энергичными и талантливыми. И первым 
таким человеком стала для меня Вера Харлова. Познакомились мы в горкоме ВЛКСМ, где она работала, 
потом с ее переходом в районный ЗАГС мы стали делать программу на тему «Брак и семья». Вера 
Викторовна в конце концов перешла работать в «АИ» и здесь зарекомендовала себя талантливым 
журналистом и, конечно, замечательным человеком. 

Таких людей на моем пути встретилось немало. Назову в их числе Н. Гордиенко, В. Шмелёва, Н. 
Харлову, В. Макарчука и, конечно, редактора нашей газеты Э.А. Ергина, умного и знающего 
руководителя, а также мою предшественницу на радио Н. Сурнину (сейчас редактор «Алапаевской 
газеты»), которая стала моим добрым другом. 

Ну а коли тебя окружает так много хороших людей, как не быть труду твоему радостным и счастливым и 
как не благодарить судьбу за то, что это было. 

О. ТОНКУШИНА 

Перекрёсток судьбы 

  Владимир Иванович ПРУДНИКОВ 
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За почти двадцатилетний период (с перерывами на партийно-хозяйственную работу) прошел все 
творческие уровни – от фотокорреспондента до заместителя редактора. А дальше как в песне: «Эх, 
сколько видано…» Собственный корреспондент «Уральского рабочего». Десять лет возглавлял 
«Вечерний Первоуральск». Был коммерческим директором в Союзе журналистов, директором по 
развитию в газете «Уральский рабочий», главным менеджером в Управлении Федеральной 
почтовой связи. Лауреат творческих конкурсов Союза журналистов. 

30 апреля одна тысяча девятьсот шестьдесят восьмого года дерматиновую дверь редактора газеты 
«Алапаевский рабочий» открыл не совсем обычный гость. На пороге стоял старшина первой статьи 
Тихоокеанского флота. Золото эполет и знаки морской доблести явно растрогали редактора сухопутной 
газеты, бывшего фронтовика Александра Георгиевича Краюхина: 

- Каким ветром?.. 

Это был всего лишь я, Владимир Прудников, вернувшийся домой после пяти лет службы на Камчатке в 
составе одиннадцатой эскадры подводных лодок. 

За плечами – флотская выучка, в настоящем полная неопределенность, а в будущем… Я тогда еще не 
знал, что на всю жизнь свяжу себя с журналистикой, что Александр Георгиевич Краюхин станет моим 
первым редактором и наставником. 

Уже в номер за пятое мая я готовил свою первую зарисовку. А в День Победы – первый фоторепортаж. 
Так стал мне вторым домом неприметный особняк на улице Пушкина. Именно там располагалась в те 
годы редакция газеты «Алапаевский рабочий». 

Сколько же с той поры пройдено дорог? Но по сей день живет во мне, сродни морскому, редакционное 
братство давних времен. Бывает, во снах тороплюсь на летучку: сегодня с недельным обзором выступает 
Нина Сегаль. Как всегда чуточку наивная, но по-доброму строгая, что касалось Великого и Могучего… 

Нина Александровна – вечный корреспондент по вопросам культуры. По совместительству – 
руководитель городского литературного объединения, существовавшего при редакции. Только она, с ее 
поэтической душой, отправляясь в рядовую командировку на узкоколейной «пионерке», могла привезти 
пронзительное: 

- Летят прочерченные тушью рельсы по ватману заснеженной земли… 

К началу семидесятых в редакции складывается настолько литературно-творческий коллектив, что 
областной Союз писателей не заметить этого просто не мог. На встречу приезжают поэты: Борис Марьев 
и Венедикт Станцев, секретарь Свердловского Союза писателей Лев Сорокин… Рецензируют и читают 
наизусть: Нину Сегаль и Якова Веселова (ответсек редакции), Валю Гоманенко (бывшая крановщица 
завода «Стройдормаш») и вашего покорного слугу. Господи, какими бесконечно молодыми мы были! И 
яростными, и жадными до работы, и любящими свою газету. Неоспоримо привлекательное лицо газеты не 
менялось с уходом одних и приходом других. 

Приоритетный лифт поднял нашего редактора Александра Краюхина в кабинет секретаря горкома 
партии. Эстафету принял Энгельс Алексеевич Ергин – журналист от бога. Добрейший и мудрый, 
философ по образованию. Именно в его бытность редактором, теперь уже объединенная «Алапаевская 
искра» завоевывала победы в творческих конкурсах Союза журналистов. Отправилась на пенсию, 
казалось, вечная заведующая отделом писем Мария Васильевна Тезякова. А пришла Римма Важенина. 
С тех давних и надолго – душа редакции. Решил вернуться в свое Усолье Сибирское Яков 
Иннокентьевич Веселов. Ему, ответственному секретарю газеты, во многом не было равных. Трагически 
оборвалась жизнь Витальки Полуяктова, приехавшего к нам из Богдановича. Сначала корреспондент, 
позднее зав. промышленным отделом он превносил в редакционную суету основательность и надежность; 
вечно больное сердце остановило его на взлете. Не менее трагична судьба Василия Семенцова – одного 
из моих первых наставников. С должности зама он был назначен редактором газеты в г. Североуральск. 
Но не случилось, память упорно оставляет их в бессрочной командировке. 



Не так давно мы с Владимиром Макарчуком поименно вспоминали тех, с кем довелось работать в 
разные годы. Сошлись в главном: во все времена газета умела созидать команду. Хотя и сам давно 
известный алапаевцам В. Макарчук свалился в нашу команду семидесятых буквально с неба, даже из 
моего далекого, далекого пионерского детства: был я в свое время у него пионервожатым… 

Моя главная ошибка в том, что поддался искушению карьерой. Но ни одна, даже самая высокая 
должность в чужих городах и дорогах, не смогла заменить моей первой газеты. Вспоминаю поэтические 
строки Валентины Гоманенко. Невероятно гражданственные: 

Войди в гудящую эпоху, 

Знамен тяжелых занавес раздвинь – 

Газета, с честью сохранившая 

Клинок, седло и знойную полынь… 

В. ПРУДНИКОВ 
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